
Con sentenza 931 del 19/12/2019 è stato
dichiarato il fallimento del Gruppo Bonifaci.
Tornano nel merito i consiglieri d’opposizione
Orsomando e De Angelis con la nota che
segue: “E dire che avevamo ragione noi ormai
non fa più testo ma, di contro, per il Comune
di Cerveteri potrebbe essere una tegola così
pesante che sarà ricordata da tante generazio-
ni future. Egregio Sindaco Alessio Pascucci e
cari Consiglieri di Maggioranza, sono mesi e
mesi che, in vari Consigli Comunali e sui gior-
nali, vi abbiamo avvisato di un possibile falli-
mento del Gruppo Bonifaci.”

Spesa pensionistica in aumento in rapporto al Pil, dopo un triennio
di calo. Ampie disuguaglianze di reddito, tanto che più di un pen-
sionato su tre riceve ogni mese meno di mille euro lordi e il 12,2%
non supera i 500 euro. Al 20% di pensionati più poveri va poco più
del 5% della spesa complessiva, mentre - dall’altra parte della forbi-
ce - al quinto con i redditi pensionistici più ricchi va il 42,4% del
totale. Ma vediamo i numeri dell’Istat: “Per quasi 7 milioni e
400mila famiglie con pensionati i trasferimenti pensionistici rappre-
sentano più dei tre quarti del reddito familiare disponibile e nel
21,9% dei casi le prestazioni ai pensionati sono l’unica fonte mone-
taria di reddito (oltre 2 milioni e 600mila di famiglie)” - lo rileva
l’Istat confermando, in base a dati del 2017, che “la presenza di un
pensionato all’interno di nuclei familiari ‘vulnerabili’ (genitori soli
o famiglie in altra tipologia) consente quasi di dimezzare l’esposi-
zione al rischio di povertà”. “Nel 2018, i pensionati sono circa 16
milioni, per un numero complessivo di trattamenti pensionistici
erogati pari a poco meno di 23 milioni. La spesa totale pensionisti-
ca (inclusa la componente assistenziale) nello stesso anno raggiun-
ge i 293 miliardi di euro (+2,2% su variazione annuale)” - così quan-
to indicato dall’Istat. “Il peso relativo della spesa pensionistica sul
Pil si attesta al 16,6%, valore appena più alto rispetto al 2017
(16,5%), segnando un’interruzione del trend decrescente osservato
nel triennio precedente”. Il 36,3% dei pensionati riceve ogni mese
meno di 1.000 euro lordi, il 12,2% non supera i 500 euro. Un pensio-
nato su quattro (24,7%) si colloca, invece, nella fascia di reddito
superiore ai 2.000 euro”. L’Istat in base a dati del 2018 definisce
“ampia la disuguaglianza di reddito tra i pensionati: al quinto con
redditi pensionistici più alti va il 42,4% della spesa complessiva”.

Spesa pensionistica 
Nonni “poveri” 

ma salva famiglia

Fallita la Gruppo Bonifaci Srl
Cerveteri: intervento dei consiglieri d’opposizione Orsomando e De Angelis

‘Dieta antigelo’ per bloccare il picco influenzale
Maggior apporto di vitamine e di calorie per aumentare le difese immunitarie nella ricetta anti-raffreddore della Coldiretti

Aumentare le calorie consu-
mate, iniziando la mattina con
latte, miele o marmellata e por-
tando poi a tavola soprattutto
zuppe, verdure, legumi e frut-
ta, aiuta a rafforzare, con l’ap-
porto di vitamine, le difese
immunitarie dal rischio del-
l’insorgenza dell’influenza
favorita dal freddo gelido. E’
quanto consiglia la Coldiretti
che ha elaborato la dieta anti-
gelo per affrontare il brusco
aumento dei casi di influenza

con circa 374.000 casi nella
seconda settimana che fanno
salire quasi i 2,268 milioni il
conto totale degli ammalati

dall’inizio della sorveglianza.
Oltre a frutta a verdura ricca di
antiossidanti nella dieta per
sconfiggere l’influenza non
devono mancare latte, uova e
alimenti ricchi di elementi pro-
biotici quali yogurt e formaggi
come il parmigiano e, per alcu-
ni esperti, anche il miele e
l’aglio, che contiene una
sostanza, l’allicina, particolar-
mente attiva nella prevenzio-
ne.  Con la discesa del termo-
metro arriva anche il “permes-

so” ad aumentare le calorie
consumate in relazione ad atti-
vità, sesso, età e necessità per-
sonali. Fondamentale - sottoli-
nea la Coldiretti - è assumere
verdure di stagione, soprattut-
to quelle ricche di vitamina A
(spinaci, cicoria, zucca, rava-
nelli, zucchine, carote, brocco-
letti, ottimi anche cipolle e
aglio possibilmente crudi per
la valenza antibatterica non
indifferente) perché danno il
giusto quantitativo di sali

minerali e vitamine antiossi-
danti che sono di grande aiuto
per combattere le conseguenze
dello stress del cambio di sta-
gione sull’organismo. Nella
dieta non vanno trascurati
piatti a base di legumi (fagioli,
ceci, piselli, lenticchie, fave
secche) perché contengono
ferro e sono ricchi di fibre che
aiutano l’organismo a smaltire
i sovraccarichi migliorando le
funzionalità intestinali. Per la
frutta, di grande importanza

per il contenuto di vitamina C,
è il consumo di frutta di stagio-
ne come i kiwi, clementine e
arance rigorosamente italiane
per evitare che i trasporti ne
riducano il contenuto vitami-
nico. Va anche ricordato che in
un soggetto normale l’assun-
zione di proteine deve essere
compresa tra 0,8-1,3 grammi di
proteine per chilo di peso cor-
poreo, per cui una buona dose
di carne nella dieta non può
fare che bene.

Sfruttamento della prostituzione: 
tre arresti a Santa Marinella

I Carabinieri hanno smantellato una rete di aguzzini, operavano lungo la via Aurelia

Nel corso delle indagini è stata documentata l’attività di 4 persone, due italiani e due romeni, 
che curavano il trasporto della ragazza da e per il suo luogo di “lavoro” e ne controllavano le attività

I Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia hanno eseguito
un’ordinanza di custodia caute-
lare nei confronti di 4 persone,
tutte indagate per il reato di
sfruttamento e favoreggiamen-
to della prostituzione. Il provve-
dimento è scaturito dai risultati
ottenuti in un’indagine dei
Carabinieri della Stazione di
Passoscuro avviata a seguito
della ricezione di una denuncia
per minacce presentata da una
ragazza romena.
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Nuovi interventi sulla pubblica
illuminazione a Cerveteri. Dopo i
lavori nelle Frazioni di Borgo San
Martino, I Terzi, Sasso e Ceri,
quelli in Via Sergio Angelucci e
in Viale dei Tirreni a Cerenova,
quelli lungo la Via Furbara Sasso
e in Piazza Santa Maria, sono in
corso in queste ore le operazioni
per il montaggio di 13 nuovi
punti luce in Piazza Aldo Moro a
Cerveteri. Si tratta di nuove lam-
pade che da un lato riducono i
consumi, dall’altro migliorano la
qualità del servizio di pubblica
illuminazione, con una luce più
chiara e maggiormente efficiente

per le strade. In tutti i casi, si trat-
ta di lavori realizzati interamente
in proprio dalla Multiservizi
Caerite finanziati da un contribu-
to del Ministero dello Sviluppo
Economico nell’ambito del
Decreto Crescita. “Grazie all’otti-
mo lavoro del personale della
Multiservizi Caerite, coordinato
dall’Ingegner Forghieri, giorno

dopo giorno sta letteralmente
cambiando il servizio di pubblica
illuminazione della nostra città -
ha dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci - dalle
Frazioni, che necessitavano
obbligatoriamente di un inter-
vento importante, ad alcune stra-
de del nostro territorio, arterie
viarie di primaria importanza

che avevano bisogno di un resty-
ling alla pubblica illuminazione,
in quanto la precedente non era
più sufficiente a garantire la sicu-
rezza stradale da un punto di
vista di efficienza. In queste ore
ci si sta concentrando su Piazza
Aldo Moro, dove dopo il posizio-
namento di questi primi punti
luce, nelle prossime settimane si

procederà alla sostituzione delle
torri-faro, con degli impianti più
moderni e confacenti alle neces-
sità della piazza”. “Ma i lavori
non finiscono qui - prosegue il
Sindaco Pascucci - nei prossimi
giorni si opererà nella Frazione
di Valcanneto, in particolar
modo in Via Albinoni e in Piazza
Tommaso Albinoni, con 23 nuovi
punti luce e entro la fine dell’in-
verno ipotizziamo di concludere
i lavori nel Centro Storico e
lungo il Parco della
Rimembranza, con un impianto
di illuminazione totalmente
nuovo”.

Anziana passeggia
con il cane e viene
investita a Cerenova

“La qualità al primo posto.
Garantire che il cibo e il servi-
zio dei refettori scolastici dove
quotidianamente pranzano i
nostri figli siano efficienti e di
gradimento è sempre stato al
centro dell’attenzione del
nostro impegno amministrati-
vo. Ieri, presso l’Ufficio
Pubblica Istruzione, come
Commissione mensa ci siamo
riuniti per la prima volta in
questo 2020 ed abbiamo piani-
ficato un nuovo ciclo di verifi-
che ed ispezioni nelle mense
dei vari plessi scolastici del ter-
ritorio che effettueremo a sor-
presa per accertarci sia del
livello di gradimento da parte
dei bambini per i pasti serviti
che per verificare il regolare e
corretto svolgimento del servi-
zio”. A dichiararlo è la
Delegata alle Politiche
Scolastiche del Comune di
Cerveteri Pamela Baiocchi, che
ha preso parte alla commissio-
ne insieme alla funzionaria
dell’Ufficio Pubblica
Istruzione Laura Befera e i

genitori commissari Clarita
Benfatti, Presidente della
Commissione, Sabrina di
Giacomo, Ylenia Saddi e
Stefania Taddei. “Sul servizio
di refezione scolastica
l’Amministrazione comunale
ha sempre svolto un lavoro
importante, certosino e traspa-
rente - spiega la Delegata
Pamela Baiocchi - un lavoro
che vede impegnata

l’Assessora alla Pubblica
Istruzione Francesca
Cennerilli, gli uffici comunali, i
genitori che sempre si dimo-
strano disponibili e sensibili al
tema e me come Delegata del
Comune. Ovviamente conti-
nueremo ad incontrarci e a for-
nire aggiornamenti alle fami-
glie anche nelle prossime setti-
mane. Infatti, a breve rendere-
mo nota la data di uno spazio

aperto a tutti quei genitori che
vogliono ricevere maggiori
informazioni o fare segnalazio-
ni. Stabiliremo un giorno in cui
insieme al personale
dell’Ufficio Pubblica
Istruzione saremo a disposi-
zione per tutti coloro che
vogliono dare il proprio contri-
buto, il proprio parere e i pro-
pri suggerimenti per rendere il
servizio sempre migliore”.

Una signora anziana è stata investita ieri mattina mentre era spasso
con il cane nei pressi del complesso scolastico di via dei Tirreni. Alla
guida una donna. La ferita - come raccontano i testimoni - “è stata
subito soccorsa dai passanti e dai familiari sopraggiunti, mentre l’au-
toambulanza del 118 l’ha accompagnata in ospedale per i controlli del
caso”. A questo proposito il commento di Enzo Musard, del
Controllo del Vivcinato: “La mattina vedo troppi automobilisti scam-
biare le vie interne di Cerenova per una pista di F1, andate piano”.

Una nuova pubblica illuminazione 
per Piazza Aldo Moro e Centro Storico

Dai consiglieri comunali d’oppo-
sizione Orsomando e De Angelis
riceviamo e pubblichiamo: “Con
sentenza 931 del 19/12/2019 è
stato dichiarato il fallimento del
Gruppo Bonifaci. Oggi dire che
avevamo ragione noi è un po
come sparare sulla “croce rossa”
di questa Amministrazione tento
da non fare più testo ma, di con-
tro, non possiamo non evidenzia-
re che per il Comune di Cerveteri
potrebbe essere una tegola così
pesante che sarà ricordata da
tante future generazioni, etru-
sche e non. Egregio Sindaco
Alessio Pascucci e Cari
Consiglieri di Maggioranza que-
sta è la riprova della vostra poca
umiltà e incompetenza, sono
mesi e mesi che, in svariati
Consigli Comunali e sui giornali,
vi abbiamo avvisato di un possi-
bile fallimento del Gruppo
Bonifaci e dell’estrema urgenza
di intervenire celermente per
avere almeno la possibilità di

recuperare quei tanti soldi dei
cittadini spesi in danno, sia per
l’illuminazione pubblica sia per il
Depuratore di Campo di Mare
ma, purtroppo, con nostro ram-
marico siamo sempre stati da voi
derisi e snobbati . Ma noi non ci
siamo fermati e abbiamo addirit-
tura presentato svariate mozioni
e qualche esposto dove paventa-
vamo il probabile fallimento del
Gruppo Bonifaci avvertendo che
avrebbero potuto esserci  proble-
mi a non finire per l’Ostilia
richiedendovi, per questo, di atti-

vare celermente tutte le procedu-
re possibili valutando persino
l’acquisizione dei terreni così da
non perdere eventuali priorità
nel recupero di tutte le somme
spese (e parliamo di tantissimi
soldoni dei Cerveterani). Niente.
Il NULLA Cosmico contornato
da illusioni e chiacchiere. Come
ci ha gelato definitivamente,
dimostrando scarsa conoscenza,
l’ultima disarmante risposta del
Sindaco con la quale, alle nostre
rimostranze per non aver portato
a termine alcune azioni di recu-

pero, ha detto che avrebbe aspet-
tato di mettere tutto insieme per
fare un’unica azione finale di
recupero dei denari nel frattem-
po il Gruppo Bonifaci falliva.
Non da meno è stato il silenzio
della Maggioranza Pascucci che
alle nostre dichiarazioni e avver-
timenti di intervenire con pron-
tezza visto il fallimento alle
porte, presentate nell’ultimo con-
siglio comunale, non ha proferito
parola e da dire che parliamo
della stessa Maggioranza
(Sindaco compreso) che ha boc-

ciato le varie mozioni dell’oppo-
sizione tra le quali proprio la
nostra sul recupero somme in
danno dalla società Ostilia. Oggi
che il fallimento del Gruppo
Bonifaci è realtà non avete più
alibi, non ci sono più scuse ed è
per questo che siamo qui a ricor-
darvi che ora dovete ”correre” e
pure velocemente perché avete
pochissimo tempo per costituirvi
e “tentare” di recuperare almeno
parte di quanto è dovuto al
Comune di Cerveteri e tutto que-
sto in un fallimento dove già ,
come si evince dalla sentenza, c’è
la fila di aventi diritto tra cui
Equitalia.  Rimane il fatto che
anche se riuscirete nella costitu-
zione, sarà forse assai difficile
recuperare tutti i soldi dei cittadi-
ni spesi e le priorità acquisite in
passato. È chiaro che noi non sta-
remo fermi e che , a fronte di un
possibile danno erariale, preten-
deremo che paghi chi ha sbaglia-
to e non i poveri cittadini”.

Fallimento gruppo Bonifaci,
Orsomando e De Angelis:
“Avevamo ragione noi...”
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Resta molto alto il livello di attenzione delle istituzioni comunali sulla mensa scolastica

‘La qualità del cibo e servizio al primo posto’
Nuovi controlli e ispezioni sotto i riflettori con il lavoro in sinergia 
tra Assessore, Delegata alla Pubblica Istruzione ed i Genitori degli alunni



Riceviamo e pubblichiamo:
“Abbiamo appreso da articoli
stampa del Comune di
Ladispoli, pubblicati in replica
ad una nota diffusa dal Pd loca-
le in cui si accusa l’amministra-
zione comunale di Ladispoli di
essere responsabile del blocco
dei progetti che implementano i
servizi sociali erogati dal distret-
to sanitario territoriale, che uten-
ti fragili tra disabili, anziani e
bambini, potrebbero rischiare di
non ricevere più i loro servizi di
assistenza o vedere soddisfatti
bisogni di tutela primari ed
essenziali per mere ragioni
amministrative e finanziarie
dovute, per quanto si è potuto
apprendere, da un’assenza di
risposte e un particolare “immo-
bilismo” da parte
dell’Amministrazione di
Cerveteri inerenti precisi impe-
gni nella gestione intercomuna-
le tra Ladispoli e Cerveteri che
prevede l’attuazione di progetti
finanziati dalla Regione Lazio e
destinati alle categorie sociali
più deboli e bisognose di assi-
stenza. Ci preme dire che forse il
PD ladispolano, ha probabil-
mente preso una ”cantonata”
non sappiamo se per errata stra-
tegia politica o forse per scarsa
conoscenza degli atti in essere
(convenzione, le avvenute
comunicazioni e quant’altro)
cercando di insinuare, seppur
velatamente, il seme del dubbio
per colpe della “nemica” ammi-
nistrazione di centrodestra
(Ladispoli) e appellandosi al

buonsenso (secondo noi inesi-
stente) della pseudo zingarettia-
na amministrazione “amica” di
centrosinistra (Cerveteri)
dimenticando, però, che quando
si tratta di problematiche sociali
non esiste “colore politico” e che
accendere i riflettori su criticità
territoriali di un welfare già fra-
gile e contorto senza conoscere
contenuti così delicati, non è mai
un bene per l’utenza interessata.
La storia è un’altra e la ricordia-
mo per chi non ne fosse a cono-
scenza. Il 24/06/2019 presso il
Comune di Ladispoli, si tenne
una Commissione allargata tra i
due Comuni alla quale parteci-
pò anche il consigliere Aldo De
Angelis insieme alla cons.
Badini, in rappresentanza della
VI Commissione consiliare
“Sanità, assistenza, servizi socia-
li, protezione civile” di
Cerveteri. L’incontro fu finaliz-
zato a concordare modifiche e
impegni inerenti la
“Convenzione per la gestione
associata dei servizi sociali
ambito territoriale Roma 4
Distretto2” da approvare poi nei
rispettivi Consigli comunali il

27/06/2019. Durante quella
Commissione allargata eviden-
ziammo le forti criticità gestio-
nali del settore come facemmo
presente l’impellente esigenza
di ricevere dal Comune di
Ladispoli azioni concrete oltre
che l'impegno di dare una
descrizione dettagliata del per-
sonale, degli oneri finanziari,
disposizioni logistiche e stru-
mentali che l’Amministrazione
avrebbe messo a disposizione e,
a fronte di ciò, proponemmo
alcune modifiche sostanziali alla

Convenzione, per le quali fu poi
presentato emendamento dai
cons. A. De Angelis e F. Badini
che riguardava: articolo 9
comma 3: “Il Comune non capo-
fila si impegna a trasferire al
Comune capofila mediante
l’istituto del comando, a tempo
pieno e per tutta la durata del
capofila, almeno due unità di
personale dipendente di ade-
guato profilo professionale
amministrativo e/o contabile al
fine di garantire la sostenibilità
operativo del Servizio Sociale”;

articolo 6 comma 5: E’ deman-
data al Comitato Istituzionale
l’individuazione delle professio-
nalità necessarie all’espletamen-
to delle funzioni dell’Ambito
Territoriale del Distretto Socio –
Sanitario Roma 4.2. comma 6: “Il
Comune non capofila si impe-
gna a garantire la puntuale
descrizione delle risorse stru-
mentali, logistiche e finanziarie
che renderà disponibili in favore
del Comune capofila da definire
in sede di Comitato
Istituzionale”. comma 7: “Il

Comune non capofila si impe-
gna a garantire l’alternanza del
ruolo di Comune Capofila al ter-
mine della presente
Convenzione”. Il 27 giugno
2019, nelle rispettive sedute di
Consiglio, la Convenzione per la
gestione associata dei servizi
sociali dell’Ambito Territoriale
Roma 4 Distretto 2 fu approvata.
Ci risulta anche, ed è opportuno
evidenziare, che
l’Amministrazione di Ladispoli
ha provveduto, nel rispetto
degli obblighi convenzionali, a
comunicare al comune capofila
Cerveteri sia i nominativi del
proprio personale dedicato che
altro richiedendo addirittura,
per non perdere le assegnazioni
di finanziamento regionale, di
assumere il ruolo di capofila e
che, a quanto sembra, a dette
richieste sia il Sindaco che
l’Amministrazione di Cerveteri
non abbiano dato risposta e
seguito. Se tutto ciò corrispon-
desse al vero sarebbe gravissi-
mo oltre che vergognoso visto
che parliamo di una situazione
molto delicata, che riguarda la
vita quotidiana di centinaia di
persone e non può che non esse-
re considerato un chiaro indice
di incapacità amministrativa,
oltre che di uno scollamento
dalla realtà e della conseguente
indifferenza nei confronti delle
difficoltà dei cittadini. Sindaco
Pascucci e assessore Francesca
Cenerilli aspettiamo risposte
concrete per i cittadini altrimen-
ti dimettetevi”.

Pascucci ‘fa il pieno’: è contestato dai ladispolani e criticato dalla minoranza cerveterana
“Il Sindaco pensa solo a politica
e referendum, ma snobba il Sociale”

“L’interruzione dei servizi che si sta
registrando a danno dei cittadini nel
distretto socio-sanitario di Cerveteri-
Ladispoli non è imputabile alla
Regione Lazio. Nel 2018 i fondi desti-
nati ammontavano a 899 mila euro e
sono saliti a 1.007.134 nel 2019. Si tratta
di un aumento considerevole di circa
110 mila euro deciso per potenziare le
prestazioni”. Ad affermarlo è l’assesso-
re al Welfare della Regione Lazio
Alessandra Troncarelli, in una nota.
Sul tema era intervenuta nei giorni
passati la consigliera regionale di FdI
Chiara Colosimo. “Queste risorse -

aggiunge - sono state già assegnate e
trasferite. Inoltre, sempre nell’ottica di
garantire livelli di assistenza ancora
più efficienti sul territorio, sono stati

destinati 50 mila euro per assumere
personale dedicato all’Ufficio di Piano
e 36.827 euro per sostenere le attività
dei PUA, i Punti unici di accesso.
L’attuale situazione è stata monitorata
in diversi incontri insieme ai rappre-
sentanti di Cerveteri e di Ladispoli in
uno spirito di collaborazione istituzio-
nale. Questo è avvenuto con la chiara
volontà di superare ostacoli conse-
guenza di scelte gestionali in capo ai
Comuni - conclude Troncarelli - ai
quali è stata fornita anche assistenza
tecnica per migliorare la gestione asso-
ciata del distretto”.

Servizi sociali sospesi a Cerveteri Ladispoli, 
l’ass. Troncarelli: “Non è imputabile alla Regione”

“Ancora una volta dobbiamo registrare l’ennesimo disservi-
zio regionale in tema di politiche sociali. Ciò che sta accaden-
do nei Comuni di Ladispoli e Cerveteri dove a causa di ritar-
di burocratici sono stati bloccati i progetti che implementano
i servizi sociali esternalizzati erogati dai distretti territoriali,
è vergognoso e senza scusanti. Per questo ho intenzione di
presentare un’interrogazione urgente al presidente
Zingaretti e all’assessore alle Politiche sociali, Alessandra
Troncarelli, per capire di chi è la colpa del ritardo che sta cre-
ando situazioni di drammatico disagio per le famiglie della
zona. E meno male che la denuncia è partita proprio dal par-
tito democratico di Ladispoli, altrimenti gli amici di
Zingaretti pur di non assumersi la responsabilità avrebbero
detto che sono faziosa”. È quanto dichiara il consigliere
regionale di Fratelli d’Italia, Chiara Colosimo.

Politiche sociali, Colosimo (FdI): 
“Presenterò interrogazione regionale 
sulla situazione vergognosa 
che vivono Cerveteri e Ladispoli”
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Sono trascorsi otre quattro secoli dalla
scomparsa dell’irrequieto grande pit-
tore milanese che ha legato la sua vita
all’arte ed a tanti misteri. Artista caro
ai Principi della Chiesa ha realizzato
tantissime opere che oggi rappresenta-
no quel vasto e prezioso patrimonio
custodito in Vaticano e nelle Chiese di
tutta Italia. Mito degli storici dell’arte, la
figura di Caravaggio è sempre al centro
di studi e convegni lungo tutta la peniso-
la. Ed a proposito dei misteri del Merisi
in questi giorni a Napoli al museo di
Capodimonte si è dibattuto sull’ultimo
mistero di Caravaggio con il convegno sulla
‘Maddalena’ un documento proverebbe
l’autenticità del quadro ritrovato nel 2014.
Sabato prossimo a Cerenova si parlerà del
mistero del luogo dove è morto
Michelangelo Merisi. Al centro dell’evento,
promosso dalla parrocchia San Francesco
d’Assisi, la tesi secondo la quale il pittore
potrebbe essere morto a Ladispoli. Da un
nostro dialogo con cultori della storia del-

l’arte apprendiamo che
non si hanno notizie certe e provate del
luogo dove morì Caravaggio. Dubbi e
mistero anche per la tela della ‘Maddalena’
roversa di cui esistono due copie, anche se
nel catalogo del Ministero dei Beni cultura-
li ne figura ancora una sola. Finora si è sem-
pre ritenuto che il Caravaggio non abbia
fatto copie dello stesso quadro. Ma potreb-
be non essere così. Potrebbe trattarsi di due
copie originali. Oppure di due copie.
Quando si parla e scrive di Caravaggio la

prudenza è d’obbligo sempre.
Ritornando all’evento di Cerenova,
la tesi della morte di Caravaggio,
partita come una piccola pallina di
neve  si sta trasformando in una
grande slavina. Un paragone che
calza a pennello alla luce del cla-
moroso interesse che sta lievitan-
do attorno all’evento
“Caravaggio e San Francesco”,
organizzato dall’associazione

“Sui passi di Caravaggio”, in pro-
gramma sabato 18 gennaio alle ore 16 nella
parrocchia di San Francesco D’Assisi a
Cerenova. Un appuntamento culturale, for-
temente voluto dalla comunità parrocchiale
di viale Benedetto Marini, che prevede sia
la mostra delle nuove copie museali delle
opere di Caravaggio realizzate dai pittori
Felicia Caggianelli, Sergio Bonafaccia e
Stefano Martini, sia un convegno in cui
avverrà la presentazione di un’inchiesta
giornalistica che si pone l’obiettivo di porre
in evidenza come il grande pittore, dopo

essere approdato nel borgo di Palo Laziale,
malato e debilitato, difficilmente potrebbe
aver camminato sulla spiaggia fino a Porto
Ercole dove avrebbe trovato la morte.
Attraverso documenti storici, il convegno
tenterà ancora una volta di proporre nuove
ipotesi a 410 anni dalla morte del grande
pittore. A conferma del grande interesse
che l’evento suscita anche nei mass media,
domenica scorsa sul prestigioso quotidiano
L’Avvenire, organo vicino alla Santa Sede e
sesto giornale in Italia per diffusione, è
apparso un articolo di presentazione del-
l’iniziativa, a firma della collega Danila
Tozzi. In queste ore si è chiuso l’elenco dei
relatori che parteciperanno al convegno,
nomi importanti del giornalismo, della cul-
tura e del mondo dello spettacolo. In occa-
sione dell’evento, i pittori Felicia
Caggianelli, Sergio Bonafaccia e Stefano
Martini esporranno in anteprima assoluta i
loro nuovi quadri di Caravaggio tra cui
Amor omnia vincit, Santa Caterina
d’Alessandria e Davide e Golia.

Cerenova: convegno ‘Caravaggio e San Francesco’, la notizia ripresa dal quotidiano cattolico L’Avvenire
Palo Laziale o Porto Ercole? Il mistero
del luogo dove mori Michelangelo Merisi

Roberto Rossellini disse: “E’ il più bel film mai pre-
sentato a un festival”. Era il 1960 quando uscì
“L’Avventura”, diretto da Michelangelo
Antonioni e con protagonista la straordinaria
Monica Vitti, primo capitolo della cosiddetta “tri-
logia dell’incomunicabilità”, che in realtà, inclu-
dendo Deserto Rosso - per altro primo film a colo-
ri di Antonioni - si dovrebbe definire Tetralogia;
proseguita poi con La notte e conclusa  con un
altro grande film L’eclisse (in cui a fianco della
Vitti compare un bravissimo Alain Delon). Proprio
“L’Avventura”, è il film che sarà proiettato nel
secondo appuntamento della rassegna cinemato-
grafica ideata e diretta dal Prof. Castiello, Docente
di Storia del Cinema di UPTER - ROMA, che dopo
il successo dell’omaggio a Pier Paolo Pasolini dello
scorso anno, in questo 2020 è protagonista sempre
a Cerveteri, sempre nei locali di Sala Ruspoli in
Piazza Santa Maria, di un raffinato e ricercato
omaggio a Monica Vitti, considerata come l’unica
“mattatrice” della commedia all’italiana, e l’unica
non.... “Maggiorata” del cinema di quegli anni.
L’appuntamento è per sabato 18 gennaio alle ore

16:30. La proiezione, come sempre ad ingresso gra-
tuito, sarà preceduta da una accurata introduzione
del Prof. Michele Castiello “Con il Prof. Michele
Castiello abbiamo avviato una straordinaria colla-
borazione oramai già dallo scorso anno che sicura-
mente darà altri frutti... culturali - ha dichiarato
Federica Battafarano, Assessora alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri - con la sua
competenza, preparazione e conoscenza, ci sta
facendo conoscere in maniera approfondita, detta-
gliata, minuziosa i grandi personaggi che hanno
segnato la storia del cinema, senza mancare mai in

considerazioni personali e approfondimenti, che
cura meticolosamente ogni settimana, totalmente
inediti, con notizie e aneddoti frutto di profonda
cultura, esperienze e conoscenze personali. Dopo
l’ottimo esordio della scorsa settimana, con
“Polvere di Stelle” che ha fatto registrare davvero
un numero di spettatori importanti, in questo
secondo appuntamento - come si diceva - propo-
niamo “L’Avventura”, un film che segna l'inizio
del sodalizio sentimentale-artistico fra Antonioni e
Monica Vitti e che si è fregiato di importanti rico-
noscimenti tra cui un Premio della Giuria al
Festival di Cannes, un Nastro d’argento alla
miglior colonna sonora e due Globo d’oro per la
Vitti, uno come miglior attrice e uno come miglior
attrice rivelazione”. In Italia invece fu accolto con
dissensi anche da parte dei  critici i quali non com-
presero la grandezza e i temi che sviluppava in
questo quinto lungometraggio il  grande regista
ferrarese (Nemo profeta in patria). Gli altri film in
programma nella rassegna sono “La ragazza con la
pistola”, “La notte”, “Teresa la Ladra”, “L’eclisse”,
“La Pacifista”, “Deserto rosso” e “La Tosca”.

Appuntamento il 18 gennaio alle 16.30. La rassegna come sempre è curata dal Prof. Michele Castiello

Rassegna Monica Vitti: sabato c’è “L’Avventura”
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Nel centenario dalla sua nasci-
ta, domenica 19 gennaio alle
ore 17:30 nell'Aula Consiliare
del Granarone a Cerveteri, un
omaggio a Charlie Parker, uno
dei padri fondatori del movi-
mento musicale chiamato
bebop, oltre che per la sua
padronanza della tecnica nel
Sax, il grande strumento inven-
tato da Adolphe Sax. Ad esibir-
si, nel penultimo degli appun-
tamenti proposti dall’Orchestra
Sinfonica Renzo Rossellini
insieme all’Assessorato alle
Politiche Culturali del Comune
di Cerveteri, un prestigioso
gruppo di artisti, guidati da
Giampaolo Ascolese alla batte-
ria, con Mauro Zazzarini al Sax
Tenore, Claudio Corvini alla
tromba, Mauro Verrone al Sax
alto, Andrea Beneventano al
pianoforte ed Elio Tatti al con-
trabbasso. “Sta per volgere al
termine questo ciclo di concerti
che hanno visto esibirsi artisti
davvero straordinari, dal M°
Augusto Travagliati e la
Original Saxie Band fino a
Stefano Indino e Luigi Maio.
Tutti i concerti hanno avuto un
successo di pubblico straordi-
nario, superiore ad ogni più
rosea aspettativa – ha dichiara-
to Federica Battafarano,
Assessora alle Politiche
Culturali del Comune di
Cerveteri – quelli proposti sono
concerti di grande qualità, con
artisti del nostro territorio ma
che si sono affermati in tanti
anni di carriera anche a livello
nazionale. Auspico che anche
questo appuntamento, come
sempre ad ingresso gratuito,
riscuota il successo e l’attenzio-
ne che speriamo. Sarà una
domenica pomeriggio di musi-
ca ed emozioni. Tutta la cittadi-
nanza è invitata”. Ultimo con-
certo in programma, quello di
domenica 26 maggio, sempre
alle ore 17:00 con Sandro De
Blasio e Alberto Galletti, un
omaggio a Max Bruch.

Domenica alle 17.30
Ingresso gratuito
Al Granarone
Ascolese 
in concerto



L'Associazione Culturale "DONNA" di Ladispoli
(Roma) rappresentata dalla Presidente Maria Teresa
Corrao, comunica ai tanti nostri associati, lettori e sim-
patizzanti che in merito alle loro comunicazioni, in data
04 gennaio in una nostra riunione abbiamo proceduto a
monitorare nuove iniziative culturali e nuovi comunica-
ti stampa per sensibilizzare gli Addetti ai Lavori della
nostra città di Ladispoli (Roma) e del Comune di
Bracciano (Roma) in vari settori culturali. Quest'ultimi ci
hanno gentilmente chiesto di parlare dell'installazione
di pannelli solari sopra i tetti delle scuole al fine di far
risparmiare i cittadini sulle bollette dell'energia elettrica
in ordine alla nota crisi finanziaria che sta attanagliando
la nostra nazione Italia, con aumenti di tasse comunali.
Oggigiorno si parla molto di fonti di energia elettrica
rinnovabili tra cui eolico, maree e solare ed in merito al
noto cambio di stagioni che stiamo attraversando in
questi ultimi due anni, chiediamo ove nulla osti, agli
Addetti ai Lavori dei Comuni sopracitati che vengano
inseriti nel bilancio programmatico e di previsione, se
ancora non si è provveduto a farlo, al fine di avere un
netto risparmio di energia elettrica e di conseguenza un
risparmio nel pagamento delle bollette dell'energia elet-
trica per le Scuole Medie ed Elementari, l'installazione
sopra i tetti delle Scuole de quo di pannelli solari e/o

manufatti eolici. Nel contempo si avrebbero più denari
di spesa da impiegarli in altri ambiti per la manutenzio-
ne interna delle stesse strutture scolastiche come il rifa-
cimento dei muri se obsoleti e fini quindi rifacendo i
muri imbottendoli per il contenimento del calore inter-
no alle aule, e del freddo che i muri assorbono dall'ester-
no se in inverno o se in estate dell'assorbimento di tanto
calore, eliminando quindi condense e la conseguente
formazione di muffe all'interno dei bagni e delle aule
scolastiche, per eliminare vari spifferi di vento dalle
finestre, rifacimento dei soffitti delle aule e relative
prove di carico da effettuare sempre in ordine alla nor-
mativa della sicurezza specie se le Scuole sono da tanti
anni costruite oppure se derivano da alcune strutture
religiose,ma sempre la manutenzione in ordine alla nor-
mativa della sicurezza debbono attuarla ed aggiornarla
ogni anno per la sicurezza dei tanti bambini e ragazzi
che studiano all'interno di queste Scuole; pertanto se
non l'abbiano ancora fatto probabilmente, eventual-
mente anche monitorando annualmente i contratti in
merito alla nota normativa sulla Sicurezza nelle Scuole
Elementari e Medie, osservando ove nulla osti il Piano
di Sicurezza in tutte le Scuole del nostro Comprensorio
con la finalità di maggior tutela ai bambini ed ai ragaz-
zi delle Scuole Elementarie Medie che sono il futuro

della nostra Società. L'Associazione Culturale
"DONNA" di Ladispoli (Roma), fa un appello pertanto
all'Unione Europea affinchè si finanzino le Scuole
Elementari e Medie per l'installazione di strutture per
l'energia da fonti rinnovabili e per l'aggiornamento dei
Piani di Sicurezza affinchè anche i/le Presidi delle
Scuole ove lavorano costantemente per una migliore
istruzione dei bambini e dei ragazzi, abbiano probabil-
mente maggiore tranquillità avendo osservato tutte le
attenzioni di sicurezza all'interno dei loro plessi ove loro
stessi lavorano, provvedendo all'aggiornamento annua-
le dei Piani di Sicurezza in merito alla nota normativa
sulla Sicurezza nelle Scuole che non è soltanto per il
numero degli Estintori presenti nelle strutture scolasti-
che, ma anche la struttura stessa deve avere effettuato
ad esempio la prova di carico con un ingegnere, ecc. ecc,
ricondando sempre che è per la sicurezza dei vostri figli,
quando si trovano a studiare nei banchi di scuola e la
serenità di Voi genitori che probabilmente ed eventual-
mente fate enormi sacrifici per mandare a scuola i loro
bambini e ragazzi. L'Associazione Culturale "DONNA"
ringrazia la Redazione per il piccolo spazio concesso e
nel contempo invia distinti saluti.

Associazione Culturale "DONNA"
La Presidente Dr. Maria Teresa Corrao

Fonti di energia rinnovabili sui tetti delle scuole,
intervento dell’associazione culturale “Donna”

Roberto D’Amico è pronto a sostituire
l’adesivo che svetta sul nose delle sue
tavole. Con un post su Instagram,
Roberto D’Amico ha annunciato che dal
2020 Reef non sarà più il suo main spon-
sor ed ha lanciato un sondaggio tra i suoi
fans per sapere cosa piacerebbe loro
vedere al posto dell’adesivo che negli
ultimi sette anni siamo stati abituati a
vedere sul nose delle sue tavole. Nel
corso degli anni Roberto D’Amico si è
sempre dimostrato un grande professio-
nista, oltre che valente surfista, uno dei
più appassionati e attivi sul campo, sem-
pre operativo nel produrre contenuti ori-

ginali e non c’è dubbio che gli sponsor
che lo supportano e lo hanno supportato
negli anni abbiano ricevuto molto in cam-
bio grazie al suo impegno nello sport e su

altri fronti, come quello della tutela
ambientale. Siamo certi che il nuovo
sponsor di D’Amico non avrà che da gua-
dagnare dalla reciproca collaborazione
con il campione di Ladispoli. Attendiamo
quindi fiduciosi e con curiosità le novità!
Di seguito il post pubblicato: “Ricordo
ancora il mio primo contratto nel 2003.
Nel corso degli anni sono cambiate mol-
tissime cose, un tempo bastava essere
atleta ma ora non più. Per rappresentare
un marchio bisogna lasciare un messag-
gio e credo che nel corso degli anni con
@reef abbiamo fatto un’ottimo lavoro. Per
10 anni sono stato in Quiksilver, poi nel

2013 Reef mi fece la proposta di diventa-
re ambassador proponendomi di essere
me stesso. Dal 2020 Reef non produrrà
più abbigliamento quindi non sarà più il
mio main sponsor, tu cosa vorresti vede-
re sulla mia punta? Mi ritengo davvero
fortunato di aver collaborato da allora
con marchi e persone incredibili.
Ringrazio di cuore @reef_europe, @ven-
turafruttasecca, @breitling, @pukassurf,
@jamtraction, @citybeachboardshop per
continuare a credere in me dando vita ai
miei sogni e a tutti voi amici di Instagram
che mi supportate in qualsiasi momento,
grazie”.

Surf: 
Roberto

D’Amico
pronto 

a cambiare
main sponsor

I carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia hanno esegui-
to un’ordinanza di custodia
cautelare nei confronti di 4
persone, tutte indagate per il
reato di sfruttamento e favo-
reggiamento della prostituzio-
ne. Il provvedimento è scaturi-
to dai risultati ottenuti in
un’indagine dei Carabinieri
della Stazione di Passoscuro
avviata a seguito della ricezio-
ne di una denuncia per minac-
ce presentata da una giovane
ragazza romena che si prosti-
tuiva lungo la SS1 Aurelia nei
confronti di una “collega” con-
nazionale, dopo un litigio
sorto per contendersi la piaz-
zola di sosta lungo la strada
statale ubicata all’altezza di
Aranova. Dopo essere riusciti
a risalire all’identità della riva-
le, i Carabinieri hanno anche
scoperchiato la strutturata rete
di sfruttatori che la “protegge-
va”: nel corso delle indagini,
infatti, è stata documentata
l’attività di 4 persone – due cit-
tadini italiani e due cittadini

romeni – che, a vario titolo,
curavano il trasporto della
ragazza da e per il suo luogo di
“lavoro” e ne controllavano le

attività sul posto. Ad agosto
scorso, grazie ad uno dei servi-
zi di osservazione svolti lungo
la SS1 Aurelia, i Carabinieri

arrestarono in flagranza di
reato un cittadino romeno di
30 anni sorpreso dai militari di
Passoscuro mentre stava rice-
vendo parte del provento del-
l’attività di prostituzione della
donna. Gli sviluppi investiga-
tivi hanno consentito ai
Carabinieri di delineare anche
il ruolo di un 64enne italiano,
residente a Santa Marinella,
che, dopo aver favorito l’in-
gresso in Italia della giovane,
acquistandole il biglietto
aereo, provvedeva ogni giorno
ad accompagnarla in auto
nella “sua” piazzola di sosta,
ricevendo in cambio denaro e
prestazioni sessuali. L’uomo,
inoltre, è risultato essere titola-
re di reddito di cittadinanza,
motivo per cui i Carabinieri
hanno immediatamente seque-
strato la sua tessera, richieden-
do alle Autorità preposte la
sospensione del contributo.
Analoghi elementi sono stati
raccolti a carico di due cittadi-
ni romeni, marito e moglie di
52 e 48 anni residenti a Santa

Marinella, nel tempo subentra-
ti al 64enne italiano nell’impie-
go di accompagnatori, sempre
dietro compenso in denaro.
L’altro italiano coinvolto nel-
l’indagine è un 90enne di
Aranova ed era colui che prov-
vedeva al controllo delle attivi-
tà della ragazza in strada,
rifornendola di generi di con-
forto per consentirle di lavora-
re al meglio e senza perdite di
tempo. Per i primi tre il
Tribunale di Civitavecchia ha
emesso un’ordinanza di custo-
dia cautelare in carcere, men-
tre per il 90enne è stata dispo-
sta, in considerazione della sua
età, la misura cautelare degli
arresti domiciliari presso la
sua abitazione di Aranova.
Dopo gli interrogatori di
garanzia svolti dal G.I.P. del
Tribunale di Civitavecchia, è
stata confermata la misura
cautelare in carcere per i primi
3, mentre all’anziano è stata
applicata la misura del divieto
di avvicinamento alla parte
offesa.

Scoperto e bloccato dai carabinieri un giro di prostituzione sulla consolare Aurelia
Furibonda lite per la piazzola a luci rosse,
in manette 4 sfruttatori di giovani romene

Siamo in via La Spezia,
Ladispoli. Un rifiuto per il
quale la collettività dovrà
pagare il suo corretto
smaltimento. Il suo pro-
prietario poteva avvaler-
si della possibilità di por-
tarlo nell’ isola ecologi-
ca, o incaricare la ditta
che ritira i rifiuti di farlo,
ma la sua inciviltà pur-
troppo ha prevalso.

Frigo abbandonato 
in via La Spezia. 
Le Ecozoofile: 
“Prevale l’inciviltà”
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Domenica 26 gennaio i
Maestri del Gusto,
Ambasciatori Doc Italy si
alterneranno nella Sala
Comunale di Via Ancona sve-
lando Segreti, Sapori&Saperi
in lezioni gratuite di Alta
Cucina con la Chef Laura
Marciani, di Alta Pasticceria
con il Maestro Cristiano
Catapano, di Pizza d’Autore
col Maestro Vincenzo Florio &
di Cioccolateria con il Maestro
Ciro Chiazzolino. Grazie al
patrocinio e al supporto del
Comune di Ladispoli e
dell’Assessore al Commercio
Francesca Lazzeri per un gior-
no Ladispoli sarà la Capitale
delle Eccellenze. Quattro
Guru del Gusto uniti per il
Salvamamme. Le portate cuci-
nate durante gli Showcooking
verranno vendute con offerte
libere e il ricavato verrà dona-
to “interamente” all’associa-
zione Salvamamme. 
“Salvamamme” è un progetto
unico: crediamo nella solida-
rietà come valore fondante
della persona e anima dell’in-
tervento immediato e concreto
su quello che serve e quando
serve: il giorno. la notte, le
domeniche... un telefono sem-
pre acceso... “Salvamamme” è
un mondo dinamico: cresce
ogni giorno stringendo a sé
mamme e famiglie alla deri-
va”.

Nella sala espositiva
arriva l’alta cucina
“La Maratona
delle Eccellenze
e del Cuore”



Il 10 gennaio u.s.
l’Amministrazione ha comu-
nicato la pubblicazione della
gara per l’affidamento in con-
cessione di alcune aree verdi
della città ed in particolare: il
giardino centrale tra Via
Ancona/Via Odescalchi, Via
Corrado Melone (zona palo
laziale), Piazza Odescalchi
(area verde accanto all’ex
Hotel Royal), Viale Europa.
Come suggerito nella nota
dell’Amministrazione sono
andato nel portale web della
C.U.C. (centrale Unica di
Committenza) Confservizi
Lazio - incaricata di effettuare
la gara - ed ho appreso che la
gara è stata pubblicata il 19
dicembre 2019 e che il termine
per presentare l’offerta scadrà
il 27 gennaio 2020.
Presupposto che pochi cittadi-
ni di Ladispoli, oserei azzarda-
re a dire nessuno, consultano
il sito della Confservizi Lazio
per avere informazioni di que-
sta natura, e che il bando non è
stato pubblicato nell’Albo
Pretorio del Comune di
Ladispoli, (sicuramente non

obbligatoria tale forma di
informativa, ma fortemente
raccomandata per portare a
conoscenza i cittadini di
Ladispoli e le forze politiche di

opposizione.) Vorrei eviden-
ziare che sono venuto a cono-
scenza delle gare solo grazie al
tardivo comunicato del 10
gennaio u.s.

Considerato: che gli interessa-
ti a partecipare alla selezione
devono elaborare un progetto
ed un piano economico finan-
ziario di livello adeguato, non-

ché valutare con attenzione i
costi/benefici al fine di intra-
prendere un’iniziativa econo-
micamente rilevante e che
senza una corretta pianifica-

zione preliminare rischia di
essere fallimentare in parten-
za. Che il termine per presen-
tare chiarimenti alla stazione
appaltante in ordine alla gara
è fissato per il 20 gennaio 2020;
Che l’elaborazione del proget-
to e degli allegati per parteci-
pare alla gara richiede di
avvalersi di professionisti e di
tempi più lunghi dei 17 resi-
dui dalla comunicazione
dell’Amministrazione.
Ritenuto: Che il tempo per ela-
borare offerte di livello pro-
gettuale adeguato all’impegno
da assumere nei confronti
dell’Amministrazione e della
città sia oggettivamente insuf-
ficiente;
Chiediamo: 1. la proroga di
tutti i bandi di almeno 60gg,
per permettere una maggiore
partecipazione ed un maggio-
re approfondimento ai cittadi-
ni di Ladispoli interessati; 2.
pubblicare il bando di gara –
ai soli fini conoscitivi – anche
nel sito istituzionale del
Comune di Ladispoli.

Il Consigliere Comunale 
“Si Può Fare” G. Loddo

“La richiesta per permettere una maggiore partecipazione ed un maggiore approfondimento ai cittadini”
Bando aree verdi, Loddo (Si può fare): “Si proroghi 
di 60 giorni e si pubblichi sul sito istituzionale”

“Una settimana fa circa
l’Assessore Cordeschi, in esito
ad una serie di osservazioni da
parte di un funzionario dei
Servizi Sociali di Ladispoli di
recente andato in pensione
circa la sospensione dei servizi
del cosiddetto “piano di zona”
per i disabili, sfornava l’ultimo
di una serie di comunicati
“tranquillizzanti” affermando
che tutto era stato predisposto
per la ripresa. Alle mie richieste
di spiegare i motivi e le dinami-
che che avevano portato a que-
sta situazione ha risposto che
nessuna risposta mi sarebbe
stata data perché sarei uno
“strumentalizzatore per eccel-
lenza”. Dubito che si possa far
riprendere agevolmente i servi-
zi interrotti perché le proroghe

tecniche previste dall’art. 106
del D.Lgs. nr. 50/2016 ovvia-
mente non appaiono concedibi-
li per i contratti scaduti e dun-
que adesso bisognerà procede-
re prima con nuovi affidamenti
mentre, se l’inerzia non avesse
fatto scadere i contratti in esse-
re, si sarebbe continuato con gli
affidatari “in carica” nelle more
di individuarne dei nuovi. Nel
frattempo inizia la tarantella
dello scaricabarile (la
Cordeschi addita il Comune di
Cerveteri quale “capofila”

responsabile) senza un minimo
accenno al fatto che la situazio-
ne era già stata sollevata quan-
tomeno da ottobre sottolinean-
done la delicatezza e l’urgenza
(se non erro il primo a farlo fu
proprio il funzionario di cui
parlavo, in previsione del fatto
che sarebbe andato in pensione
e non avrebbe più potuto segui-
re la questione). Una tarantella
che costringe molti disabili a
“ballare” in mezzo ad ulteriori
difficoltà per via di quella che
potrebbe configurarsi come

una, seppur colposa, interru-
zione di pubblico servizio.
Ovviamente il mio primo pen-
siero è per il disagio che vivono
le famiglie che hanno la disabi-
lita’ in casa, ma non posso fare
a meno di una considerazione:
la Cordeschi ha fornito la sua
versione dei fatti solo dopo i
rilievi mossi dal PD locale.
Evidentemente per lei il proble-
ma è solo politico, l’utenza non
merita una risposta. O forse
non la meritava il Presidente
dell’Associazione di categoria

che non è stato “ammesso” dal
Sindaco Grando in occasione
dell’incontro durante la mani-
festazione del 27 giugno del-
l’anno scorso contro i tagli al
Sociale operati dal Comune di
Ladispoli? Certo le mie doman-
de e le mie proteste sono sco-
mode, ma rientrano sicuramen-
te nella “normalità” del ruolo
che rivesto in modo certamente
non accomodante.
L’atteggiamento della
Cordeschi invece non mi appa-
re congruo rispetto al suo
ruolo: una risposta la deve
prima ai cittadini, in particolare
a quelli che fanno riferimento
al suo assessorato, poi semmai
agli avversari politici.

Filippo Bellantone - Presidente
APS Parco degli Angeli Onlus

Il Parco degli Angeli alla Cordeschi: “Il suo 
è un balletto politico che nega le risposte ai cittadini”
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Avevano ideato un accurato piano
i tre romani arrestati dagli agenti
della Polizia di Stato per aver rapi-
nato, nel novembre scorso, la
responsabile di un negozio di pro-
fumeria che stava consegnando
47.490 euro in contanti, l’incasso
della giornata, ad una persona
addetta al ritiro e al deposito del
denaro. Dopo aver appreso con
certezza le modalità, il luogo di
consegna e di ritiro dell’incasso,
con una scrupolosa suddivisione
di ruoli, che prevedeva da una
parte l’esecuzione materiale del
colpo ad opera di F.S., il 53enne e
di S.L. il 44enne, e dall’altra il
ruolo di palo per P.D., i tre sono
entrati in azione. Il piano però non
è andato esattamente come aveva-
no programmato. Infatti, dopo
aver rapinato la borsa contenente

il denaro, dietro la minaccia di
una pistola, i due sono stati
costretti ad abbandonare lo scoo-
ter, utilizzato per il reato e a scap-
pare a piedi inseguiti dalla stessa
vittima, lasciando la pistola ed il
casco dietro una siepe. S.L., nono-
stante abbia provato a mimetiz-
zarsi all’interno di un esercizio
commerciale, è stato arrestato in
flagranza con un immediato e
tempestivo intervento degli agenti
del Reparto Volanti. F.S., invece,
salendo a bordo della macchina
sopraggiunta nel frattempo, gui-

data proprio da P.D., è riuscito a
scappare. Le indagini degli agenti
del commissariato Torpignattara
diretto da Giuseppe Amoruso, in

collaborazione con la Squadra
Mobile di Roma, sono proseguite.
In particolare, estrapolando un
fotogramma dalle telecamere di

videosorveglianza dell’esercizio
commerciale dove S.L. aveva pro-
vato a rifugiarsi, i poliziotti sono
riusciti ad ottenere il fermo del-
l’immagine di F.S., il complice
scappato in macchina. Il frame
sottoposto al S.A.R.I., un sistema
investigativo che permette di
associare l’immagine di un indivi-
duo sconosciuto alle generalità di
chi è presente nelle banche dati di
polizia, ha condotto gli investiga-
tori all’identità di F.S. il 53enne
originario di Civitavecchia.
Ulteriori accertamenti hanno poi
portato gli investigatori ad identi-
ficare anche il palo P.D., il 49enne
romano. Tutti e tre, ristretti in car-
cere dovranno rispondere in con-
corso, di rapina aggravata, ricetta-
zione e detenzione illegale di
arma da fuoco.

Ama: svolto l’incontro 
programmato in Campidoglio 
sul lavoro eseguito durante
i primi tre mesi di attività 
dall’insediamento

Confcommercio Roma: “Tutte mosse 
sbagliate per combattere lo smog”
Il direttore Farina: “Quello che sta accadendo in questi giorni a Roma è un triste catalogo 
di ciò che non dovrebbe essere fatto per garantire la mobilità sostenibile nelle nostre città”
“Quello che sta accadendo in
questi giorni a Roma è un tri-
ste catalogo di ciò che non
dovrebbe essere fatto per
garantire la mobilità sostenibi-
le nelle nostre città” - è quanto
dichiara in una nota il
Direttore di Confcommercio
Roma, Pietro Farina. “Non si
dovrebbero adottare provve-
dimenti emergenziali - prose-
gue Farina -, ma misure orga-
niche e strutturali per favorire
il rinnovo sostenibile del
parco circolante; Non si
dovrebbero introdurre discri-
minazioni nelle regole d’uso
della città per i veicoli, se non
tecnicamente e scientificamen-
te giustificate; Non si dovreb-
be intervenire su parti limitate
del territorio, ma andrebbero
ricercate più efficaci uniformi
linee d’intervento. Il Blocco
esteso anche ai veicoli euro 6
diesel, di ultimissima genera-
zione è ingiustificato dal
punto di vista delle emissioni
inquinanti, introduce una
indebita discriminazione nel

mercato e gli unici ulteriori
impatti che genera sono i
danni per cittadini e imprese
la cui mobilità, in assenza di
valide  alternative, viene ridot-
ta. Il tutto in contrasto con
quanto afferma l’Europa

debba essere lo scopo dei Piani
Urbani della Mobilità
Sostenibile ovvero il migliora-
mento dell’accessibilità urba-
na. La strada da seguire, inve-
ce, dovrebbe essere proprio
quella disegnata dalle linee

guida europee e nazionali per
la redazione di tali strategici
strumenti di pianificazione,
per una maggiore accessibilità
delle città italiane da conse-
guire con soluzioni di traspor-
to integrate e più sostenibili”.

“L’Amministratore Unico di Ama S.p.A. Stefano Zaghis, in un
incontro già programmato, ha illustrato alla Sindaca, agli asses-
sori e consiglieri di Roma Capitale i risultati della due diligence
interna che il nuovo vertice della Municipalizzata capitolina per
l’Ambiente ha svolto nei primi 3 mesi dall’insediamento” - lo
rende noto Ama S.p.A. smentendo alcune ricostruzioni stampa
odierne. In particolare, spiega l’azienda “è stato rappresentato lo
stato dell’arte relativo a personale, flotta e impianti, aggiornan-
do i presenti sulle performance conseguite. Sono state inoltre
rappresentate le problematiche industriali riscontrate e le solu-
zioni individuate, con relative tempistiche, che sono già ricom-
prese nelle linee guida del “Piano industriale”, presentate agli
stessi oltre un mese fa” - conclude.

Rapinano una profumeria in Via Collatina, 
arrestati 3 uomini dagli agenti della Polizia di Stato
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Coinvolgere attivamente gli alunni delle scuo-
le della Capitale nell’ideazione e promozione
di messaggi di buona convivenza, rispetto
dell’ambiente e della propria città. E’ l’obietti-
vo del Concorso di idee “Proteggi il cuore di
Roma: disegna la tua vignetta” rivolto agli
alunni delle scuole primarie e agli studenti
delle scuole medie e superiori di Roma pro-
mosso dal Campidoglio in collaborazione con
il Dipartimento Servizi Educativi e Scolastici
di Roma Capitale.
I ragazzi sono chiamati a illustrare con un ela-
borato - disegni, fumetti, poesie, testi o pro-
dotti multimediali - le loro proposte, idee,
buone pratiche utili a “proteggere il cuore di
Roma”, anche raccontando le loro esperienze
dirette.  

I lavori potranno essere individuali o di grup-
po e saranno divisi in tre diverse sezioni -
scuola primaria, secondaria di primo grado e

di secondo grado - valutati da una giuria com-
posta da personalità del settore della cultura,
dell’educazione e della comunicazione.
Le scuole vincitrici saranno premiate ad apri-
le nel corso di un evento in occasione delle
celebrazioni per il Natale di Roma.
Il concorso nasce dagli incontri nelle scuole
per presentare il libretto illustrativo “Proteggi
il cuore di Roma” realizzato per divulgare le
norme presenti nel nuovo Regolamento di
Polizia Urbana di Roma Capitale, che hanno
visto la partecipazione della sindaca Virginia
Raggi e di centinaia di studenti delle scuole di
ogni ordine e grado. Gli incontri dedicati
all’educazione civica proseguiranno in tutti
Municipi in concomitanza con l'avvio del con-
corso. Sono realizzati con la collaborazione

degli agenti di Polizia Locale di Roma
Capitale per spiegare nel dettaglio le nuove
misure contenute nel provvedimento. 
“Vogliamo che i ragazzi siano protagonisti

del cambiamento e portatori di messaggi e
comportamenti positivi. Le loro idee e le loro
proposte per proteggere la città, per difendere
l’ambiente, per progettare un futuro migliore
sono preziose, sono un patrimonio da diffon-
dere e condividere. Lo conferma il loro entu-
siasmo durante gli incontri nelle scuole dedi-
cati alla presentazione del nuovo
Regolamento di Polizia Urbana. Attraverso
questo concorso potranno esprimere il loro
amore per Roma mettendo in azione tutta la
loro creatività” - dichiara la sindaca di Roma
Virginia Raggi.

Al via il concorso per le scuole “Proteggi il cuore di Roma”: disegna la tua vignetta
Coinvolgere attivamente gli alunni delle scuole della Capitale nell’ideazione e promozione di messaggi di buona convivenza, rispetto dell’ambiente e della propria città



L’ ex sindaco Marino: ’Grande
soddisfazione per l’apertura
dell’Apple store voluta da noi’
“Provo grande soddisfazione
nell’apprendere che, final-
mente, verrà aperto il nuovo
Apple Store di via del Corso
a #Roma. La mia Giunta
volle fortemente questo pro-
getto e lo approvò nel
2014. Approfitto dell’occa-
sione per ricordare, con un
elenco parziale, alcune delle
iniziative in ambito culturale
che misi in atto durante la
mia sindacatura e per le
quali, negli ultimi tre anni,
altri hanno rivendicato la
paternità”  - lo scrive su Fb
l’ex sindaco di Roma
Ignazio Marino.

Palazzo di 4 piani colpito
da smottamento, 11 persone
salvate dai Vigili del Fuoco
Un palazzo di 4 piani a
Roma è stato colpito, alle 6
di ieri mattina, da una frana.
All’interno dell’edificio, situa-
to in Salita Castel Giubileo,
si trovavano 11 persone,
tutte salvate grazie all’inter-
vento dei Vigili del Fuoco
dei reparti Saf e Usar. Il
fango, infatti, è penetrato
negli appartamenti, renden-
do impossibile l’uscita degli
occupanti. Oltre ai pompieri,
sono arrivati anche gli uomi-
ni della Polizia di Stato, i
tecnici Acea e i volontari del
118. Tutti gli occupanti non
hanno riportato ferite mentre
l’ edificio, per sicurezza, è
stato dichiarato inabitabile.

in Breve

Condividere la propria vita con un ani-
male domestico, anche se si è in età avan-
zata, è un’esperienza ricca e appagante.
Talvolta però la preoccupazione per il
futuro del nostro amico a quattro zampe
può prendere il sopravvento. Per questo
l’Asta - Associazione Salute e Tutela
degli Animali - con il patrocinio della
Commissione Ambiente di Roma
Capitale e in collaborazione con
Vetonline24 ha pensato e promosso il
progetto “Dopo di Me”, con lo scopo di
tutelare e prendersi cura per sempre del
rapporto animale-anziano con una serie
di attività e di iniziative che offrono uno
stimolo per un’adozione, sono di aiuto
per una convivenza serena e danno sicu-
rezze per il dopo. Vivere con un animale
domestico ha molti aspetti positivi che
interessano la salute e l’umore dell’an-
ziano. Secondo un’indagine
dell’Osservatorio di FederAnziani
Senior Italia, che ha preso a campione gli
over 65, la convivenza con un amico a 4
zampe riduce la solitudine e aumenta la
serenità; favorisce la socializzazione ed è
uno stimolo a muoversi. Dal rapporto si
evidenzia che il Sistema Sanitario
Nazionale risparmierebbe ben 4 miliardi
di euro l’anno nel curare e gestire patolo-
gie quali il diabete, la depressione e le
malattie cardiocircolatorie se nella vita di
un anziano fosse sempre presente un
animale da compagnia. Quali sono, dun-
que, le criticità che potrebbero riguarda-
re l’adozione di un cane o un gatto da
parte di persone anziane? “Certamente -
spiega la presidente dell’associazione
Asta Susanna Celsi - la gestione e la siste-
mazione dell’animale nel ‘dopo di noi’
rappresenta un grosso deterrente nella
decisione di avvalersi della compagnia
di un animale. Secondo la legislazione
italiana, l’animale domestico è una res
che viene ereditata proprio come avvie-
ne per un immobile o per qualunque
bene di proprietà. Ma non sempre gli

eredi possono o vogliono prendersi cura
dell'animale in questione, ed è per que-
sta ragione che nasce l’incertezza del-
l'adozione, con la legittima preoccupa-
zione della fine che farà il nostro fedele
amico. Da qui l’idea di aiutare gli anzia-
ni oltre i 65 anni di età a non privarsi del-
l'affetto di un animale domestico, soste-
nendoli quando non saranno più in
grado di occuparsene mediante un’assi-
stenza domiciliare sanitaria e una rete di
famiglie disposte ad accogliere l’amico a
4 zampe in cerca di una nuova sistema-
zione. Il progetto prevede anche diverse
campagne di sensibilizzazione, rivolte
alle nuove generazioni, che vedranno gli
anziani parte attiva nel portare la loro
esperienza nelle scuole, insegnando agli
adolescenti la buona convivenza tra per-
sone e animali”. “Contiamo molto -
sostiene il responsabile del Progetto
‘Dopo di Me’ Maurizio Albano - su
un’ampia adesione da parte dei cittadini,
perché siamo convinti che il problema
del destino dell’animale, quando il pro-
prietario non potrà più occuparsene, sia
molto sentito ed è fondamentale offrire
una valida e definitiva soluzione. Sono

tanti gli anziani che si sentono inutili,
spesso un peso per la società e i familia-
ri, quando invece costituiscono una
risorsa fondamentale per la società. E’
importante offrire loro un sostegno che
permetta allo stesso tempo di aiutare
una categoria altrettanto in difficoltà e
indifesa come quella degli animali. Da
sempre ci battiamo perché abbiano mag-
giori diritti, contro i maltrattamenti e i
soprusi che subiscono. Con la realizza-
zione di questo progetto, potremo dare
una seconda possibilità di vita agli anzia-
ni e ai loro animali e far sì che entrambi
possano condurre una vita serena
durante la loro convivenza e fino alla
fine dei loro giorni. Lanciamo un appel-
lo di adesione ai cittadini - conclude
Albano - perché tutti possono contribui-
re attivamente a realizzare il nostro pro-
getto”. “La solitudine dell’anziano e la
perdita dei ruoli sia in famiglia che nella
società - sottolinea la psicoterapeuta del-
l’età evolutiva Angela Focheschi - sono
temi di stretta attualità. La presenza e
l'accudimento di un animale rappresen-
tano decisamente un canale di attivazio-
ne delle risorse positive e vitali della per-

sona anziana. Non va mai sottovalutata
anche la sofferenza del cane, causata
dalla perdita del proprio amico umano.
Per questo, grazie al progetto ‘Dopo di
Me’ è fondamentale che l’animale trovi
presto un accoglimento amorevole e un
luogo sicuro dove stare. Sono benefici
individuali che diventano un benessere
collettivo”. I PUNTI CARDINE DEL
PROGETTO “DOPO DI ME” Per realiz-
zare questa finalità l’associazione Asta
ha pensato a un’organizzazione che, a
360 gradi, si prenda cura del binomio
animale-anziano con una serie di attività
tra loro connesse. I punti principali per la
realizzazione del progetto prevedono da
parte dell’associazione: - la selezione, in
collaborazione con gli Assessorati alle
Politiche Sociali dei Comuni d’Italia, di
pensionati e anziani in grado di collabo-
rare all’iniziativa come volontari. Le per-
sone selezionate parteciperanno a una
formazione specifica che consentirà loro
di essere pronti a svolgere diverse man-
sioni, dalla custodia temporanea degli
animali all’educazione sanitaria dei
bambini nelle scuole primarie e medie; -
il sostegno di tutte le spese per il mante-
nimento degli animali in affido tempora-
neo; - la creazione di un centro di acco-
glienza temporaneo per gli animali in
attesa di essere collocati presso un altro
proprietario; - l’assistenza sanitaria gra-
tuita per gli animali dati in affido agli
anziani con un ISEE fino a 15 mila euro;
- il supporto e l'assistenza domiciliare
per gli animali dati in affido; - la creazio-
ne di un trust di scopo per la tutela del
rispetto delle volontà dei proprietari; -
sensibilizzare con campagne specifiche
nelle scuole le nuove generazioni ai temi
contro l’abbandono animali, pet therapy
e aiuto agli anziani soli e ai loro animali.
Per avere maggiori informazioni sul pro-
getto e sulla possibilità di contribuire
attivamente è possibile contattare l’asso-
ciazione Asta al 3346551646.
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Nasce “Dopo di Me”, un progetto 
per aiutare gli anziani e i loro pet
Condividere la propria vita con un animale domestico, anche se si è in età avanzata, è un’esperienza ricca e appagante

Nel Teatro di Porta Portese, in
Via Portuense 102, domani
alle 21,00 andrà in scena, con
la regia di Orietta Bernardi e
Marcello Muccelli, la piece
“Hermitage Apocalypse (I
sette eremiti dell’Apocalisse)
tratta da “Gli eremiti” del
drammaturgo, attore e regista
di teatro internazionale  e ani-
matore socio-culturale
Gennaro Francione (si replica
domenica 19 gennaio alle ore
18,00).
“Hermitage Apocalypse” è un
dramma inquietante sulla fine
dell'Amore nell'Apocalisse.
Satàn, sotto forma di una foto-
reporter seducente, dopo aver
fallito la tentazione di Cristo,
ai nostri tempi si porta a inter-
vistare e a fotografare i Sette
Giusti. Sono sette eremiti che,
nel rifiuto dell'attuale società
corrotta, perversa e invasa dai

sette vizi capitali, cerca un
estremo rifugio in posti isolati:
montagne, vulcani, fiumi,
isole. Là, alla ricerca di un
senso alla propria esistenza e a
quella dell'intera umanità. La
seduzione di Eros e Thanatos
avrà effetti deleteri e deva-
stanti per l'intero genere
umano, a causa dell'impoten-
za secolare di rigenerazione
dell'anima invasa dalla mate-
ria. 
L'Apocalisse si sostanzierà
nella riuscita della Tentazione
Estrema con la sconfitta dello
Spirito ad opera delle orde
infuocate d i una materia
malefica e inquinata.
Nel rileggere l'opera, sottoli-
neano Orietta Bernardi e
Marcello Muccelli, abbiamo
deciso di creare un vero e pro-
prio filo che si dipana e si
intreccia, portato avanti nel

tempo dal supremo demone
della tentazione, del desiderio,
del materialismo, dell'autorea-
lizzazione egoistica . Satàn
ritorna dopo 2000 anni dal suo
fallimento nei confronti di
Gesù di Nazareth ai nostri

caotici giorni, un’era consumi-
stica e capitalista, per vincere
coloro che sono considerati i
sette ultimi Giusti. Sono loro
che dovrebbero reggere sulle
loro spalle il peso della salvez-
za del mondo, ma in realtà
appaiono ancora così attaccati
ai desideri mondani che non
riescono a trovare nel loro per-
sonale percorso di ricerca spi-
rituale la forza, la costanza e la
purezza di poter respingere il
male e sconfiggerlo.Un gomi-
tolo di lana che si dipana nello
spazio e, quindi, nel tempo
simboleggia il trasportarsi
avanti nel tempo del Supremo
Tentatore. Un gomitolo di lana
che userà per intessere una
recinzione che sarà un misto
tra labirinto e tramaglio,
immagine speculare della rete
dei pescatori di anime, con cui
intrappolerà gli Eremiti por-

tando al fallimento i loro pro-
positi di raggiungere la vetta
delle ascesi e della santità. Un
fallimento facilmente prevedi-
bile dato dai caratteri dei vari
solitari che, ben lontani dalla
forza spirituale degli asceti dei
tempi passati, vivono una
fuga dal mondo più di facciata
che di sostanza. Accolgono
con gioia la giornalista che li
intervista, sotto le cui spoglie
si nasconde Satàn, per far
vanto della loro vacua e fallace
Sapienza, ostentando una labi-
le spiritualità ed una debole
forza di volontà. Con la loro
caduta, prenderà inizio anche
la dissoluzione del Creato
nell’Apocalisse del Fuoco,
dimostrando che per raggiun-
gere la salvezza, l'impegno
deve essere costante, sincero,
disinteressato ed altruista.
Rimane aperta la domanda:

cosa avverrà dopo?
Sul palcoscenico, in ordine di
apparizione,  Viola Creti
(Giuliana, Satàn la fotorepor-
ter), Daniela Cococcia (Joshua,
l'eremita del deserto),
Nicoletta Martuccio
(Pasqualina, 'a professoressa),
Sergio Mutone (Armando,
l'artigiano) Marcello Muccelli
(Goffredo il cattotantrico),
Domenico Vagnati  (Luca,
l'eremita di guerra); Orietta
Bernardi (Federica, la lesboe-
remita) Filippo Di Lorenzo
(Sergio, il flautista), Rafael
Rodriguez (Pablo, il commis-
sario di bordo), voce fuori
campo degli Angeli
Sterminatori, Mauro Leuce, e
la partecipazione straordina-
ria al flauto di Mirelle
Pantano.

Alberto Esposito 

Al Teatro di Porta Portese
“Hermitage Apocalypse” di Gennaro Francione 



Il premier russo Dmitri Medvedev ha
annunciato le dimissioni dell’intero esecuti-
vo dopo il discorso del presidente Vladimir
Putin alle Camere, nel quale il capo dello
stato russo ha proposto di modificare la legi-
slazione esistente in modo che il governo
possa essere scelto dal Parlamento. Il presi-
dente russo ha accolto le dimissioni, ringra-
ziando il governo per il suo lavoro “anche se
non tutto ha funzionato”, scrivono le agen-
zie russe.
Il presidente, ha dichiarato Medvedev
durante un incontro con Putin, “ha delinea-
to non solo le priorità per il nostro Paese nel
prossimo anno, ma anche una serie di modi-
fiche fondamentali alla Costituzione della
Federazione Russa”, modifiche che compor-

tano “cambiamenti significativi” non solo
per la costituzione ma anche “per l’equili-
brio dei poteri nel suo complesso”.
“In questo contesto, è ovvio che in quanto
governo della Federazion Russa, dobbiamo
fornire al presidente l’opportunità di pren-
dere le decisioni necessarie. E in queste cir-
costanze ritengo che sia giusto che nel
rispetto dell’articolo 117 della Costituzione,
il governo russo nell’attuale composizione si
dimetta”. Putin ha chiesto al governo di
restare in carica fino alla nomina di un
nuovo esecutivo, e ha proposto che
Medvedev vada a occupare la poltrona di
nuova creazione di vicepresidente del consi-
glio di sicurezza nazionale, scrive Ria
Novosti.

Frattura nel Governo, Bonafede:
“Renzi sulla prescrizione 
si è isolato dalla maggioranza”

“In Libia non c’è nessuno spazio
per una soluzione militare”
Lo ha affermato il presidente del Consiglio, Giuseppe Conte
“Non vi è alcuno spazio per
una soluzione militare che
finirebbe per acuire l’instabili-
tà e la sofferenza del popolo
libico” - lo ha detto il presi-
dente del Consiglio, Giuseppe
Conte, al termine dell’incontro
con il premier belga Rutte.
“L’Italia - ha aggiunto - è con-
centrata per una soluzione
politica e abbiamo condiviso
un forte impegno congiunto
per una soluzione politica,
sotto l’egida dell’Onu, che
potremmo cercare di percorre-
re già dalla conferenza di
Berlino. Premessa indispensa-
bile è che si mantenga il cessa-
te il fuoco e si apra un confron-
to intra-libico”. Il premier ita-
liano ha poi parlato del tema
dei migranti, strettamente col-
legato alla crisi libica soste-
nendo che “un governo euro-

peo dei flussi migratori è
quantomai urgente e necessa-
rio. Occorre una politica mul-
tilivello seria e strutturale sui

rimpatri, e così potremmo
occuparci anche dei movimen-
ti secondari”. Conte ha poi
fatto riferimento alla presenza

militare italiana in Iraq ricor-
dando che “l’Italia è in prima
linea nella coalizione anti-
daesh, c’è un contingente mili-
tare anche in Iraq, molto
apprezzato, siamo disponibili
a mantenere questo impegno e
ci premuremo che siano sem-
pre assicurate adeguate condi-
zioni di sicurezza. E’ in atto un
coordinamento tra i partner
europei per capire quale sia il
contributo che l’Ue può dare
per recuperare la stabilità”.
Faremo di tutto - ha aggiunto -
per assicurare che queste ini-
ziative siano coerenti e coordi-
nate. Il coordinamento è fon-
damentale perchè solo così
potremo avere migliore garan-
zia di raggiungere risultati
concreti positivi in un contesto
molto complesso e pericolo-
so”.

‘Prendo atto che Italia Viva si è
isolata dalla maggioranza
votando insieme a Forza Italia
e alle opposizioni’. Così il
ministro della Giustizia
Alfonso Bonafede a ‘Circo
Massimo’ su Radio Capital ha
risposto alle critiche di Matteo
Renzi alla riforma sulla pre-
scrizione. ‘La proposta che
voleva abolire la prescrizione
non è passata, abbiamo blocca-
to Fi e il centro destra’'. A parte
Italia Viva, ha concluso il
Guardasigilli, ‘vedo una mag-
gioranza che ha deciso di
andare avanti, con un Pd
molto compatto’.  La scorsa
settimana, ha ricordato
Bonafede, c’è stato un vertice
sulla giustizia nel corso del
quale “sono state raccolte le
diverse sensibilità” fino ad
arrivare alla proposta di

mediazione che prevede,
sostanzialmente, di distingue-
re tra condannati e assolti in
primo grado: in caso di con-
danna si interrompe la prescri-
zione, se invece l’imputato
viene assolto scatta una
sospensione lunga (che
potrebbe essere di due anni).
“Sto lavorando proprio per
scrivere questa nuova propo-
sta e portarla all’attenzione
della maggioranza. Tutte le
forze di maggioranza - sottoli-
nea ancora Bonafede - si sono
sbloccate a seguito di questa
proposta e abbiamo deciso di
andare avanti. E ieri Italia Viva
si è isolata rispetto a questo
sblocco”. A parte Italia Viva,
ha concluso il Guardasigilli,
“vedo una maggioranza che
ha deciso di andare avanti, con
un Pd molto compatto”.

Il premier russo Medvedev ha annunciato 
le dimissioni dopo il discorso del presidente Putin

“L’avversione contro gli ebrei è
tornato a essere un tema di
grande attualità il rigurgito
antisemita è espressione di un
più generale sentimento di
avversione verso le diversità” -
così la Presidente del Senato,
Maria Elisabetta Alberti
Casellati, a Palazzo Giustiniani, nel corso del
suo intervento al convegno sull’antisemitismo
organizzato dalla Lega. La Casellati ha prose-
guito dicendo che “l’inviolabilità della vita
umana e della pari dignità e uguaglianza nella
Costituzione” è un “patrimonio costruito anche
nel ricordo delle incredibili violenze del XX
secolo”, come il “genocidio” di 6 milioni di per-
sone di religione ebraica. A conclusione del

convegno a Palazzo Giustiniani,
Matteo Salvini ha dichiarato:
“Chi vuole cancellare Israele ha
un avversario in noi ora e sem-
pre”. Il “Odiare Israele - ha con-
tinuato - ha già fatto troppi
danni nella storia” e “l’antise-
mitismo di certa destra tradizio-

nalista e di certa sinistra è nostro nemico”, per
cui bisogna contrastare “chi dice che gli ebrei
sono i nazisti d’oggi”. “L'antisemitismo - ha
continuato - va curato, prevenuto con l’educa-
zione ma anche con la legge”. In merito, Salvini
ha reso noto che sarà promossa una “risoluzio-
ne” simile a quella adottata dall’Austria, che
avrà l’obiettivo di “mettere fuorilegge il movi-
mento anti-Israeliano e antisemita”.

Casellati: ‘l’avversione contro 
gli ebrei è tornata di grande attualità’ 
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I dati diffusi dall’Ance sul-
l’andamento delle spese di
manutenzione dei conces-
sionari autostradali italiani
“non sono corretti, in
quanto basati su un calcolo
errato dell’Anac” - lo
sostiene l’Aiscat, l’associa-
zione delle concessionarie,
secondo cui “l’Anac aveva
messo impropriamente in
relazione tra loro le spese
di manutenzione con le
spese complessive delle
concessionarie, includendo
anche quelle per investi-
menti”.
È invece “risaputo e certifi-
cato che le concessionarie
italiane spendono molto
più di Anas in manuten-

zione. Il complesso delle
concessionarie italiane
aderenti ad Aiscat spende
in manutenzione per chilo-
metro di infrastruttura una
cifra mediamente superio-
re a 100mila euro all’anno
(periodo 2013-2017), pari a
circa cinque volte di più
rispetto a quanto spende
l’Anas sulla propria rete
(19mila euro all’anno tra il
2013 e il 2016)”.
“Un dato superiore -
aggiunge l’Aiscat - anche
alla spesa media di un
paniere di concessionarie
di Francia e Spagna. I con-
fronti sono basati su dati
pubblici, disponibili a
chiunque”.

Innovation manager, il ministro
Stefano Patuanelli ha firmato 
il decreto per altri 46 milioni
Il ministro dello sviluppo
economico Stefano
Patuanelli ha firmato il
decreto che aumenta la dota-
zione finanziaria di circa 46
milioni per i voucher per
consulenza in innovazione a
favore di microimprese, Pmi
e reti di imprese. Il provvedi-
mento “è stato adottato per
assegnare le risorse alle 1.784
domande di agevolazione di
imprese che non era stato
possibile finanziare lo scorso
20 dicembre, quando era
stato pubblicato l’elenco
delle richieste ammesse”.
“Le prime 1.831 domande -
spiega il ministero - hanno
potuto usufruire dei 50
milioni messi a disposizione

inizialmente. A seguito del
grande apprezzamento della
misura da parte delle impre-
se, sono state presentate
3.615 richieste che hanno
determinato un ammontare
complessivo di finanziamen-
ti necessari pari a circa 95
milioni, superiori alla dota-
zione finanziaria inizialmen-
te disponibile per l’interven-
to”.
L’obiettivo dei voucher per
consulenza in innovazione “è
di sostenere i processi di tra-
sformazione tecnologica,
digitale e gestionale delle
micro, piccole e medie
imprese e delle reti d’impre-
sa attive su tutto il territorio
nazionale”.

Nasa-Noaa: “L’ultimo decennio
è stato per il nostro pianeta
il più caldo mai registrato”
Il decennio passato è stato
il più caldo sul pianeta, da
quando sono cominciate
le registrazioni, a causa
soprattutto dell’aumento
delle temperature negli
ultimi cinque anni. È
quanto emerge dai dati
appena pubblicati dal
governo statunitense.
Secondo i dati, diffusi
congiuntamente dalla
Nasa, l’agenzia spaziale, e
dalla National Oceanic
and Atmospheric
Administration (Noaa),
l’agenzia che si occupa di
oceanografia e meteorolo-
gia, il 2019 è stato il secon-
do anno più caldo della
storia, alle spalle solo del

2016. Diciannove dei venti
anni più caldi sono stati
registrati negli ultimi due
decenni.

Autostrade, Aiscat: i dati diffusi dall’Ance 
sulle spese di manutenzione dei concessionari
autostradali italiani ‘non sono corretti’



“Si chiude un anno di grandi risultati, ma se ne apre
un altro che dovrà vederci in posizioni, se possibile,
ancora più avanzate”. E’ quanto dichiarato il presi-
dente dell’Enit, Giorgio Palmucci, nel presentare il
Piano Annuale del Turismo Italiano. “Il 2019 è stato
un anno importante per l’Agenzia, frutto di un lavo-
ro incredibile svolto dalla sede centrale e dai 28 uffi-
ci periferici sparsi per il mondo. Le notti trascorse nel
nostro Paese sono state oltre 360 milioni (il dato è fino
a tutto ottobre) che hanno prodotto introiti per oltre
40 miliardi di euro. Il brand Italia ha attratto 3 milio-
ni di partecipanti ad eventi organizzati o sponsoriz-
zati nel settore luxory. Quasi 32 milioni di occasioni
di visibilità prodotte con azioni di comunicazione e
coomarketing. Una positività che però, non ci deve
far dormire sugli allori, ha detto il Presidente
Palmucci. Questi dati, molto significativi, ci debbono
spronare a fare meglio. Per questo abbiamo intensifi-
cato i rapporti di collaborazione con le Ambasciate e
gli Uffici del Commercio Estero, oltre che potenziare
le nostre sedi periferiche. In programma ad esempio,
ci sono l’apertura di nuove rappresentanze in Cina e
negli USA. Stiamo potenziando quelle dove abbiamo
notato possibili incrementi e intervenendo su quelle
in rapida crescita. Ma la cosa più importante è, come
auspicato dallo stesso Ministero, guardare anche al
turismo interno, così come abbiamo fatto in tutte
quelle aree che lo scorso anno hanno sofferto per il
verificarsi di calamità naturali (Liguria, Italia
Centrale, Venezia). Per il 2020, dalle nostre sedi este-
re, dice ancora Palmucci, sono state già programma-
te ben 480 iniziative di cui il 20% orientate alla valo-
rizzazione della meeting industry. Abbiamo posto al
centro delle nostre iniziative i nuovi target del lusso
affluent e Hnwi (High Net Worth Individual), nella
convinzione che il nostro paese in questo settore
possa davvero offrire molto. Una particolare atten-
zione l’abbiamo riservata anche al turismo slow e
active (le due opzioni non sono contrastanti, ma
alternative) e sono già 40 le fiere a cui parteciperemo
con specifici workshop. Scorrendo l’elenco delle cele-
brazioni che l’Italia si appresta a vivere in questo
2020, ha concluso Palmucci, notiamo che ce ne sono
alcune davvero di grande interesse, a cominciare dai
centenari di Raffaello e Fellini, per finire a quello
forse meno rilevante, ma che ci vede in prima fila: il
centenario dell’Enit”.
La conferenza stampa è stata programmata, e non
poteva essere altrimenti, con il MIBACT in rappre-
sentanza del quale era presente la Sottosegretaria,
Lorenza Bonaccorsi che ha esordito con un “mi

piace” alla nota rock dell’Enit. “Il momento che stia-
mo vivendo è molto importante per il futuro
dell’Italia turistica, ha poi sottolineato l’esponente
governativa. Dopo questi primi mesi di assestamen-
to e il riconoscimento ufficiale del Turismo nelle
competenze del Ministero, siamo entrati ora nella
fase operativa. Un ringraziamento va naturalmente
sia all’Enit che alle Regioni che in questo periodo
hanno supportato l’azione del Ministero. Ora occor-
re però che il settore, che pure gode di ottima salute,
migliori ulteriormente. L’incremento degli arrivi e
delle presenze, oltre che degli introiti, ci deve stimo-
lare a fare meglio e di più. Dobbiamo imprimere una
nuova centralità al turismo italiano che rappresenta
un asset economico di primaria importanza per l’eco-
nomia del Paese. Innovazione, accessibilità e sosteni-
bilità sono i nostri obiettivi immediati. Il turismo è la
vera, nostra ricchezza e noi dobbiamo sfruttare tutte
le occasioni possibili. Ma occorre fare sistema con le
Regioni: andare da soli si disperdono soltanto ener-
gie. Con l’Enit invece, occorre parlare con una sola
voce, puntando soprattutto sul binomio
cultura/turismo. 
Ma il 2020 sarà anche l’anno del "treno turistico”, così
come annunciato dal Ministro Dario Franceschini.
L’idea è quella di sfruttare le ferrovie dismesse per
esplorare in modalità slow molti angoli nascosti del
territorio nazionale. "Con Enit, ha detto ancora la
Bonaccorsi, si lavorerà sempre di più sulla distribu-
zione dei flussi turistici e sulla valorizzazione delle
destinazioni cosiddette “minori”. Faremo inoltre un
lavoro importante con le Ferrovie dello Stato e in par-
ticolare con la Fondazione FS Italiane: oltre all'alta
velocità, presteremo attenzione anche ad alcune par-
ticolari tratte turistiche al fine di aiutare la distribu-
zione dei flussi che non potranno concentrarsi nelle
sole grandi città d’arte.”. 

a cura di Antonio Castello
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Fin dalla seconda metà
dell'Ottocento, a Rocca Priora il 17
gennaio si celebra il Santo protet-
tore degli animali e dei prodotti
dell'agricoltura. La ricorrenza pre-
vede la distribuzione del pane
consacrato, la benedizione degli
animali che sfilano in carri allego-
rici decorati con pane e frutta,
stand gastronomici, degustazione
di prodotti locali, spettacoli degli
sbandieratori ed esibizioni musi-
cali. La storica Festa di
Sant’Antonio Abate, giunta alla
sua 170esima edizione, è tra le
manifestazioni storiche più sentite
dalla comunità roccapriorese.
Organizzata dalla confraternita di
Sant’Antonio, tra le più longeve e
operose della storia roccapriorese,
la festa, itinerante, coinvolgerà
grandi e piccini: protagonisti indi-
scussi saranno i tradizionali Carri
che trasporteranno gli animali da
sottoporre alla consueta benedi-
zione, ma ci sarà anche un’isola di
giochi per i bambini, l’esibizione
di sbandieratori, bande musicali e
artisti di strada. Il programma
religioso inizia di solito qualche
giorno prima con il pellegrinaggio
alla Cappella del Santo e la Santa
Messa cu8i segue la consegna del
“Cero Votivo” a tutti i capicarro,
per proseguire infine con il
Triduo, che avrà luogo dal 14 al 16
Gennaio. Venerdì 17 Gennaio
l’intero paese sarà svegliato alle
ore 7.00 dal tradizionale sparo di

bombe e dal suono di tamburelli,
a seguire, nel pomeriggio, la Santa
Messa in onore di S. Antonio
Abate e vestizione dei nuovi fra-
telli. La Domenica successiva, i
festeggiamenti avranno inizio alle
ore 9.00 con l’apertura dello stand
enogastronomico per la degusta-
zione dello “Scottone”. Alle ore
9.30, al suono della Banda
Musicale, avrà inizio il raduno dei
Carri allegorici, addobbati con
alloro, arance e salsicce, che attra-
verserà l’intero paese. A termine è
prevista la tradizionale e folklori-
stica benedizione degli animali,
dei Carri e la distribuzione del
“Pane Benedetto”. In attesa del
ritorno dei carri, lungo Viale degli
Olmi saranno presenti vari punti
animazione per i più piccini con
gonfiabili e giochi, accompagnati
da artisti di strada e spettacoli dal

vivo. In coincidenza con la chiu-
sura della Festa, viene organizza-
ta la Sagra dedicata al prodotto
tipico locale per eccellenza, lo
Scottone. In appositi recipienti
viene messo del latte che, portato
ad ebollizione due volte, diviene
ricotta. Il formaggio viene servito
caldissimo in contenitori di coccio. 

A Rocca Priora si festeggia
Sant’Antonio Abate

L’Italia del Turismo svela
i suoi piani per il 2020

Fiumicino, nuovo asfalto al grafene
per i voli intercontinentali

L’aeroporto sarà il primo intercontinentale ad utilizzare tecnologie 
made in Italy che permettono di incrementare la vita della pavimentazione

Parte dall’aeroporto di Fiumicino la sperimentazione
della prima stesa al mondo, in un aeroporto intercon-
tinentale, dell’asfalto contenente Gipave. Gipave,
infatti, è un additivo polimerico contenente grafene e
una plastica appositamente selezionata (che a oggi
non rientra nella filiera del riciclo ma è normalmente
destinata agli impianti di termovalorizzazione).
L’obiettivo del test è confermare, anche in situazioni
di grande stress (da urto, elevata velocità e surriscal-
damento da frenata), i risultati già ottenuti in ambito
stradale che dimostrano un aumento delle prestazio-
ni della pavimentazione. Ad oggi infatti i risultati
delle sperimentazioni condotte sia in Italia che nel
Regno Unito hanno dimostrato che questo prodotto
consente di migliorare le performance dell’asfalto,
grazie all’aumento della resistenza alla fatica e della
sopportazione delle escursioni termiche, ottenendo
così pavimentazioni che durano più del doppio. Il
prodotto Gipave è stato sviluppato da Iterchimica
con la collaborazione di Directa Plus, di G.Eco

(Gruppo A2A) e dell’Università degli Studi di
Milano Bicocca. Il grafene utilizzato nel nuovo super-
modificante proviene infatti dall’azienda italiana
Directa Plus, quotata all’AIM di Londra (LON:
DCTA), tra i più reali e concreti produttori e fornito-
ri al mondo, mentre G.Eco ha fornito la componente
di plastiche dure riciclate. L’Università degli Studi di
Milano Bicocca si sta occupando invece dell’intera
analisi ambientale. La domanda di brevetto italiano
della nuova tecnologia (depositata a fine 2017) ha
avuto esito positivo ed è attualmente in corso di
approvazione anche nell’Unione europea. Il test si
inserisce all’interno del programma di manutenzio-
ne delle pavimentazioni delle infrastrutture di volo
(Pavement Management System) della Società ADR.
Il test sarà particolarmente significativo in quanto la
zona oggetto dei lavori è interessata da un elevato
traffico di aeromobili di classe E ed F (Boeing 777,
Airbus A380) e permetterà quindi di testare il mate-
riale in condizioni di esercizio molto critiche.

Una rosa per Raffaello
Si celebrano quest’anno i cinque-
cento anni della morte di
Raffaello, avvenuta il 6 aprile
1520, quando il grande artista
aveva solo 37 anni. Per ricordarlo,
per tutto il 2020, sulla sua tomba,
al Pantheon, dove riposa per sua
espressa volontà, verrà deposta
una rosa rossa
Nel 1520 il corpo venne sepolto
nel monumento romano e siste-
mato nell’edicola della Madonna
del Sasso, opera commissionata
dallo stesso Raffaello ed eseguita
da Lorenzo Lotti detto Lorenzetto.
Sulla lapide sono impresse le
parole dedicategli da Pietro
Bembo che, esaltandone la forza
creatrice, scrive: “ille hic est
raphael timuit quo sospite vinci
rerum magna parens et moriente
mori”, cioè “Qui giace Raffaello

dal quale, mentre era in vita, la
Natura temette di essere vinta e,
quando morì, temette di morire
anch’essa”.
Dal 5 marzo al 2 giugno 2020, alle
Scuderie del Quirinale a Roma,
una grande mostra monografica

rappresenterà l'evento di punta
del programma approvato dal
Comitato Nazionale istituito nel
gennaio 2018 dal Ministro per i
Beni e le Attività culturali e per il
Turismo, Dario Franceschini, e
presieduto da Antonio Paolucci.

Per ricordare i 500 anni dalla morte del genio
urbinate le cui spoglie riposano al Pantheon
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Si conferma il primo Parco
divertimento del Centro-Sud
Italia e tra i primi tre Parchi in
Italia, un brand sempre più
nazionale che chiude con
numeri importanti la stagione
2019. A conclusione d’anno,
ecco i numeri di Zoomarine, il
Parco divertimenti alle porte
di Roma: oltre 500 posti di
lavoro, oltre 3 milioni di euro
di investimenti solo nel 2019,
l’acquisizione di 2 nuovi
Parchi in Italia, Aquafelix di
Civitavecchia (tra le 10 strut-
ture acquatiche più belle
d’Italia) e Acquajoss di
Conselice-Ravenna (che chiu-
de la stagione con un incre-
mento di visitatori del 30%),
384 animali di 33 specie diver-
se, la conferma delle presenze
del 2018 nonostante i mesi di
aprile e maggio flagellati dal
maltempo, migliaia di studen-
ti in visita, la collaborazione
con 15 università italiane e
straniere su progetti di tutela e
salvaguardia ambientale, 10
tartarughe spiaggiate sulle
coste del Lazio curate e assisti-
te nel primo “Pronto soccorso
del mare” attivo nella Regione
Lazio, una Onlus per salvare
specie fortemente minacciate,
una dimostrazione di delfini
giudicata tra le migliori al
mondo con 11 splendidi esem-
plari (Maya, l’ultima nata solo
qualche mese fa) e l’opportu-
nità di conoscere da vicino
tantissime specie animali tra
cui leoni marini, foche, uccelli
tropicali, pinguini, tartarughe,
pellicani e fenicotteri. Ed anco-
ra, la direzione artistica affida-
ta ad un super big dello spet-
tacolo come Claudio
Cecchetto, che ha ripensato ed
ampliato l’offerta di spettacolo
del Parco, unitamente alla par-
tnership a lungo termine, in
esclusiva nazionale, con gli
idoli del web, i “Me Contro
Te”, youtuber da record con
milioni di visualizzazioni tra i
teenager italiani, che hanno
registrato sold out per tutti gli
appuntamenti in programma
e che proprio domani debutta-
no al cinema con il loro primo
film distribuito dalla Warner
Bros Italia. Sotto la direzione
artistica di Cecchetto hanno
registrato grande successo gli
eventi e con Irama e Federica
Carta, nonché il live show con
Benji&Fede, ospiti a
Zoomarine proprio in conco-
mitanza con l’uscita dell’ulti-
mo e acclamato tormentone
estivo “Dove e quando”.
Senza dimenticare giostre
acquatiche ed attrazioni mec-
caniche, un acquapark da
5.000 posti, una nuova piscina
per tutta la famiglia nella
spiaggia Punta Cana che si è
aggiunta alle 3 già attive, una
nuova pista di pattinaggio

ecologica, il Cinema 4D, il
nuovo show dei tuffatori acro-
batici, i percorsi tematizzati
“Terra dei Draghi” e “Era dei
Dinosauri” (percorsi interatti-
vi con draghi e dinosauri ani-
matronics in movimento e a
grandezza naturale), dimo-
strazioni e show rinnovati ed
ancora più interattivi e coin-
volgenti. Un’offerta di primo
piano che ha garantito a
Zoomarine, anche quest’anno,
la nomination tra i 3 migliori
Parchi italiani dell’anno e del
miglior staff ai Parksmania
Award, gli Oscar del settore,
nonché di vincere il Premio
speciale della giuria per inizia-
tiva imprenditoriale e il
Premio speciale alla carriera a
Claudio Cecchetto, a corona-
mento di una lunghissima
esperienza di successo come
talent scout, creativo ed inno-
vatore nei Parchi tematici ita-
liani e nello show business. Ed
ancora premi conquistati con

l’Amministratore Delegato di
Zoomarine, Renato Lenzi, che
vince il prestigioso titolo di
“CEO of the Year” a Le Fonti
Awards 2019, il riconoscimen-
to internazionale che ogni
anno premia le aziende e i pro-
tagonisti dell’impresa al top
nel mondo. Registrano incre-
menti di visitatori le aperture
con eventi speciali a
Carnevale, Halloween e
Natale a riprova di un percor-
so di destagionalizzazione dei
flussi turistici che Zoomarine
sostiene convintamente da
tempo. Crescono le visualizza-
zioni e le visite al sito web del
Parco, alla pagina YouTube e
ai canali social Facebook e
Instagram. Come nel DNA di
Zoomarine, il 2019 è stato un
anno di forte attenzione alla
tutela ambientale. Il Parco ha
adottato la politica plastic free,
con l’eliminazione delle can-
nucce di plastica per le bibite e
altri oggetti che ogni anno

vengono ritrova-
ti in mare, proponendo alter-
native più ecologiche e rispar-
miando l’equivalente del con-
sumo energetico giornaliero di
550 abitazioni. Inoltre
Zoomarine ha scelto di evitare
la stampa e produzione di

milioni
di flyer (ad esempio le mappe
del Parco) salvando moltissi-
mi alberi e affidandosi a strut-
ture e supporti multimediali
quali monitor, maxi-schermi,
qr code. Inoltre il Parco ha eli-
minato i bicchieri monouso,
distribuendo al pubblico bic-

chieri riutilizzabili di plastica
riciclata. Forte l’attenzione alle
scuole e alla sensibilizzazione
ambientale in tutto il mondo.
Grazie alle piattaforme digita-
li, dopo una prima fase di test
in tutta Italia, il progetto
Skype in the Classroom si è
esteso nel 2019 in tutto il
mondo portando nelle aule
internazionali lezioni gratuite
in video conferenza in diretta
dal Parco con addestratori,
biologi e animali.
Considerevole, infine, l’atten-
zione al sociale di Zoomarine
con progetti solidali attivati
con l’Associazione
Salvamamme, Save the
Children, la fondazione
Ronald McDonald, l’Ente
nazionale Sordi, le parrocchie
e gli oratori del Lazio. Con
questi numeri si è conclusa il 6
gennaio (si era inaugurata il 2
marzo 2019) la stagione 2019
di Zoomarine, che si è presen-
tato al pubblico ancora una
volta profondamente rinnova-
to, conquistando un ruolo
sempre più di primo piano nel
sistema italiano dei Parchi
tematici, del turismo e dell’in-
dustria del divertimento.
“Abbiamo avuto una stagione
lunghissima, 190 giorni di atti-
vità, il più ampio calendario
operativo di tutti i Parchi
divertimento in Italia - spiega
l’Amministratore Delegato,
dott. Renato Lenzi, tra i massi-
mi esperti al mondo in campo
di mammiferi marini -. La
nostra offerta è stata costruita
su 4 direttrici complementari:
l’opportunità di conoscere da
vicino animali unici come i
delfini e gli altri mammiferi
marini, la possibilità di godere
di sole e relax con le nostre
piscine, giochi ed attrazioni
stimolanti e divertenti, gli
show e gli eventi ideati con
Claudio Cecchetto, con i Me
Contro Te e con la presenza di
tanti personaggi dello spetta-
colo. Da qualche anno abbia-
mo ormai cambiato pelle, con
un profondo progetto di rin-
novamento e di investimenti
basati sulla filosofia delle
emozioni educative. Ci piace
dire che a Zoomarine educhia-
mo custodi del mare e della
terra, piccoli e grandi amba-
sciatori che sviluppano cono-
scenze e sensibilità utili ad un
mondo migliore. E poi siamo
uno dei Parchi più divertenti e
ricchi di avventura in Italia,
parliamo ai giovani con il loro
linguaggio, ospitiamo spesso
in esclusiva le star del web, gli
artisti youtuber idoli dei tee-
nager. Su questa strada prose-
guiremo anche il prossimo
anno”. La nuova stagione di
Zoomarine sarà inaugurata il
15 febbraio 2020 e terminerà il
6 gennaio 2021.

Si conferma il primo Parco divertimento del Centro-Sud Italia e tra i primi tre in tutta Italia

Zoomarine: una stagione da record 
Un brand sempre più nazionale che chiude con numeri importanti la stagione 2019
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Italia sorteggiata con Galles, Isole Faroe, Ucraina, Andorra e Montenegro

eNazionale: ecco i gironi di eEURO 2020
Saranno Galles, Isole Faroe,
Ucraina, Andorra e
Montenegro le avversarie
dell’Italia nelle qualificazioni
a UEFA eEURO 2020, la più
grande competizione per
nazionali di sempre dedicata
al calcio digitale. È questo
l’esito del sorteggio andato in
scena ieri sera a Leicester,
dove le 55 nazionali in gara
sono state suddivise in 10
gruppi (5 da 5 squadre e 5 da

6). Gli Azzurri sono stati sor-
teggiati nel Gruppo H e ini-
zieranno a marzo il loro per-
corso nelle qualificazioni: le
vincenti dei gironi si qualifi-
cheranno direttamente alla
fase finale a 16 squadre che si
terrà a Londra il 9 e il 10
luglio, mentre le seconde
classificate di ciascun gruppo
verranno inserite in due
nuovi gironi da cinque squa-
dre, con le tre migliori di cia-

scun girone che accederanno
alla fase finale.
In attesa di vedere se l’Italia
riuscirà a ottenere il pass per
il primo Campionato
Europeo virtuale della storia,
nel week and il Centro
Tecnico Federale di
Coverciano ospiterà la Finale
TIMVISION eNazionale PES:
i 16 giocatori che si sono
aggiudicati negli ultimi mesi
le 10 tappe di qualificazione

organizzate dalla FIGC si
contenderanno i 4 posti in
palio per poter entrare a far
parte della eNazionale e rap-
presentare l’Italia a UEFA
eEURO 2020.

I gironi delle qualificazioni a
UEFA eEURO 2020
Gruppo A: Inghilterra,
Serbia, Albania, Spagna,
Lettonia
Gruppo B: Slovenia, Scozia,

Portogallo, Romania,
Liechtenstein
Gruppo C: Svizzera,
Macedonia, Moldova,
Kazakistan, Bosnia
Erzegovina
Gruppo D: Slovacchia,
Grecia, Finlandia, Norvegia,
Azerbaigian
Gruppo E: Austria, Israele,
Islanda, Russia, Polonia
Gruppo F: Kosovo, Georgia,
Irlanda del Nord, Lituania,

Bielorussia, Lussemburgo
Gruppo G: Ungheria,
Gibilterra, Turchia, Bulgaria,
Estonia, Germania
Gruppo H: Galles, Isole
Faroe, Ucraina, Andorra,
ITALIA, Montenegro
Gruppo I: Svezia, San
Marino, Danimarca, Malta,
Olanda, Irlanda
Gruppo J: Belgio, Francia,
Armenia, Cipro, Repubblica
Ceca, Croazia
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Da ieri, è disponibile sulle piattaforme
streaming e in digital download “In
Lattina” (LoopMusic) il nuovo singolo
della cantautrice Barbara Cavaleri, che
anticipa l’album “Come una stella -
Novastar”, in uscita il 28 gennaio (pre-
save su Spotify). Il sound elettronico del
singolo fa da sfondo alla voce delicata
della cantautrice. La protagonista si sente
“rinchiusa in una lattina”, oppressa come
un “prodotto in scatola”, intrappolata in
un mondo che non la rappresenta. La
produzione artistica è di Fabio Mecuri e
Simone Pirovano. Distribuito da

Beatrising.com. «Questa canzone è il
manifesto di un sentimento ambivalente
di precarietà generazionale e progresso
inarrestabile - racconta la cantautrice
Barbara Cavaleri - È il bianco e il nero. La
Donna che vive a Novastar, città immagi-
naria del futuro, è isolata, alla perenne

ricerca di un’accettazione sociale e perso-
nale».  Il videoclip del singolo è online su
www.youtube.com/watch?v=iMvkka1
YslM con la regia di Federico Cadenazzi.
“L’idea del video nasce da me e Federico
Cadenazzi - spiega Barbara -. L’intento è
quello di esprimere la sensazione di alie-
nazione e bisogno di cambiamento che la
protagonista della canzone dichiara. Allo
stesso tempo, attraverso il corpo e il lin-
guaggio visivo si vuole raccontare il
senso di libertà interiore ed espressiva
che per la protagonista è un mezzo vin-
cente e di rivalsa sulla realtà che la circon-

da. L’ipotetica “donna del futuro” si
esprime con il corpo, con le parole, con
gesti non codificabili, immergendosi
nella sua realtà “futuristica”, dalla quale
non sfugge, ma che vuole riuscire a cam-
biare”.  Barbara Cavaleri comincia il suo
percorso studiando e cantando in diversi
ambiti (classica, pop, gospel, soul, jazz,
performing arts). Come interprete, pub-
blica il suo primo album “Ad un passo
dal sogno” nel 2007. Finito il tour promo-
zionale, scrive per Ray The Project e col-
labora con Ugo de Crescenzo e Marcello
Testa; l’album “Someone’ Speaking”

viene pubblicato in Europa e Giappone e
promosso in UK nel 2008. Dal 2008 al
2011 si stabilisce a Londra dove continua
a collaborare con realtà folk locali, si esi-
bisce su diversi palchi della città, studia
alla Goldsmiths University e scrive il suo
nuovo lavoro. Nel 2014 pubblica “So
Rare”, suo disco da cantautrice, prodotto
da Leziero Rescigno. Barbara è la voce e
l’autrice del progetto elettronico “Gentle
Eyes in the Gloom” (2019). Collabora al
progetto di Alex Cremonesi, “La prose-
cuzione della poesia con altri mezzi” (Riff
Records, 2019). 

Il nuovo singolo, uscito ieri, anticipa l’album della cantautrice “Come una stella - Novastar”

La musica “In Lattina” di Barbara Cavaleri 
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2020 // 102 min // Uscita ITA: 13 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO. Un film di Phil
Grabsky distribuito da Nexo Digital

LEONARDO. LE OPERE

La produzione pittorica del genio rinascimen-
tale Leonardo Da Vinci è al centro del docu-
film che presenta sul grande schermo i dipinti
del Maestro in qualità Ultra HD. Le opere
includeranno, tra le altre, La Gioconda,
L'Ultima cena, La Dama con l'ermellino,
Ginevra de 'Benci, La Madonna Litta, La
Vergine delle Rocce. L’obiettivo è quello di
ripercorrere, attraverso il prisma della sua pit-
tura, anche la vita di Leonardo (1452-1519):
l’inventiva, le capacità scultoree, la lungimi-
ranza nell’ambito dell’ingegneria militare e la
capacità di districarsi nelle vicende politiche
del tempo.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2018 // 100 min // Uscita ITA: 14 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIUn film di Gerald
Salmina on Hans Kammerlander, Reinhold
Messner e Werner Herzog
distribuito da Mescalito Film

MANASLU

Scalatore, guida alpina, maestro di sci, Hans
Kammerlander, nato a Campo Tures (Bolzano)
nel 1956, è un recordman di scalate su cime
oltre gli ottomila metri. Nel 1984, con
Reinhold Messner che lo vuole come compa-
gno, compie l'impresa di due di seguito, il
Gasherbrum I e II, nel giro di una settimana.
Nel 1996 raggiunge la cima dell'Everest senza
maschera d'ossigeno e ne discende in sci, dete-
nendo un primato tuttora imbattuto che gli
porta successo e fama mondiali. Temperato
dalla fatica fisica appresa da bambino nel maso
dei genitori, innamorato della montagna...

CINQUE VIAGGI (PIÙ UNO) CON GLI SCI AL
LIMITE DELLE OROBIE
Locandina di Le traversiadi. Cinque viaggi (più
uno) con gli sci al limite delle Orobie
2019 // 80 min // Uscita ITA: 15 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIOUn film di Maurizio
Panseri e Alberto Valtellina 
con Alessandro Gherardi , Marco Cardullo e
Maurizio Panseri

LE TRAVERSIADI

Documentario sulla traversata delle Orobie
con gli sci, dal lago di Como fino alla
Valtellina, 180 chilometri e 15.000 metri di
dislivello compiuti in una settimana.
Percorsa già quattro volte dal 1971, adesso
è la quinta volta, impresa portata a termine
da Maurizio Panseri e Marco Cardullo nel
2018.

2019 // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO, STORICO
Un film di Jonathan Jakubowicz con Jesse
Eisenberg -distribuito da Vision Distribution

RESISTANCE

Durante la guerra, Marcel Marceau apprese l'ar-
te del mimo per sopravvivere e salvare le vite
degli orfani ebrei i cui genitori era stati uccisi
dai nazisti. Prima di diventare famoso, l'attore si
chiamava Marcel Mangel e proveniva da una
famiglia kosher di Strasburgo. Il padre venne
uscciso ad Auschwitz. La prima esibizione di
Marcel Marceau avvenne di fronte a 3.000 sol-
dati americane, truppe del Generale Patton,
dopo la liberazione di Parigi nell'agosto 1944. Il
mimo diverrà celebre e lavorerà per sessant'an-
ni ottenendo numerosi riconoscimenti.

2019 // 108 min // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO, GUERRA
Un film di Taika Waititi con Roman Griffin Davis ,
Thomasin McKenzie e Scarlett Johansson 
distribuito da Walt Disney Studios Motion
Pictures Italia

JOJO RABBIT

Tra i film più chiacchierati degli ultimi mesi spic-
ca senza dubbio Jojo Rabbit, che mette in piedi
una visione surreale e satirica di una Germania
nazista vista dagli occhi di un bambino. Il risulta-
to è un gioco di contrasti che va ben oltre la sem-
plice caricatura. Jojo è un ragazzino che vive in
Germania durante la Seconda Guerra Mondiale e
fa parte della gioventù hitleriana e il suo amico
immaginari è proprio Hitler. Anche se Jojo fa di
tutto per essere all'altezza delle aspettative, ma ha
dei dubbi su tutta la dottrina nazista che...

2019 // 100 min // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO, HORROR, THRILLER
Un film di Severin Fiala e Veronika Franz 
con Richard Armitage, Alicia Silverstone e Riley
Keough, distribuito da Eagle Pictures

THE LODGE

Mia e Aiden sono fratello e sorella, lei poco più di
una bambina, lui un adolescente, e da poco hanno
perso la madre. Da sei mesi vivono con il padre
Richard, il quale vorrebbe che i figli conoscessero
meglio la nuova fidanzata Grace, di diversi anni
più giovane e con alle spalle un passato traumati-
co. Per Natale Richard organizza una vacanza in
una casa isolata nei boschi, ma viene richiamato in
città da un impegno: rimasti soli, Mia, Aiden e
Grace sono costretti a passare il tempo insieme,
circondati dalla neve e dentro una casa caricha di
misteri e tensione.

LA BELLA ADDORMENTATA
2019 // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: EVENTO SPECIALEUn film distri-
buito da Nexo Digital

THE ROYAL BALLET

Il Royal Ballet propone la produzione de La Bella
Addormentata: quando la Principessa Aurora nasce,
la fata Carabosse non viene invitata al battesimo e
per quest'offesa le scaglia contro una maledizione
terribile, morta quando si pungerà con l'ago di un
fuso. Per fortuna la Fata dei Lillà riesce a mitigare il
sortilegio, facendo cadere Aurora in un sonno incan-
tato dal quale potrà essere svegliata da un principe.
Al compimento del 16° compleanno, Aurora si
punge in effetti il dito e cade in un sonno incantato
assieme a tutta la corte. La fata dei Lillà conduce
però il principe Florimund (Bonelli) a svegliarla con
un bacio...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // 129 min // Uscita ITA: 16 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Clint Eastwood 
con Sam Rockwell , Kathy Bates e Jon Hamm 
distribuito da Warner Bros

RICHARD JEWELL

Il film narra la storia vera di Richard Jewell,
una guardia di sicurezza che trova una
bomba in un parco durante le Olimpiadi del
1996 tenutesi ad Atlanta. 
Jewell, inizialmente acclamato come eroe
per aver salvato le vite dei civili presenti,
viene poi sospettato di essere il dinamitardo.
Nonostante non sia mai stato accusato, e
successivamente scagionato da ogni dubbio,
Richard affronta ugualmente un 'processo
mediatico' che avrà un forte impatto sulla
sua vita.
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